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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Por encima del PAN están los intereses de Puebla, suelta Moreno Valle 
Como un ―sacrificio personal‖, así definió Rafael Moreno Valle la determinación de 
ausentarse de los actos de campaña de candidatos y partidos políticos en el proceso 

electoral. Con su ausencia, explicó, renunciará a la posibilidad de apoyar a sus amigos 
que en estos comicios han decidido buscar un puesto de elección popular. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Llama López Obrador a regenerar vida pública 

El candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, llamó a la sociedad civil a construir una agenda nacional que permita regenerar 
la vida pública de México haciendo política con los preceptos fundamentales de la 

honestidad, la justicia y amor. (Heraldo) 
   

 

 

Gobierno plural, garantiza RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que aunque representa un sacrificio personal 
y un gran reto, la decisión de mantenerse al margen de las campañas electorales 
garantiza a los poblanos un gobierno incluyente, plural y con capacidad de interlocución. 
(Síntesis) 

  

 

 

López Obrador tiñe de PRI a la izquierda 
La concentración de López Obrador en el teatro La Paz conjuntó un grupo heterogéneo de 

simpatizantes de diversas fuerzas políticas con trayectorias encontradas, principalmente 

militantes del PRI, y algunos exmilitantes del PAN, además de sus consabidos seguidores. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Blanca responderá al OFS por MIL MILLONES 
La exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz tendrá que enfrentar un pliego de observaciones 
emitido por el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) del Congreso local por un monto 
que alcanza los mil millones de pesos, y que corresponden a su cuenta pública del 2010. 

La comprobación deberá entregarse en los siguientes 15 días para evitar un pliego de 
cargos que la podrían llevar a una inhabilitación por más de cinco años. (Cambio) 

  

 

 

Gobierno mantiene plan de austeridad 
Para llevar a cabo proyectos este año, se requiere de un estricto control de los 
presupuestos y para ello el gobierno de Puebla seguirá ―apretándose el cinturón‖, asegura 

Rafael Moreno Valle, al insistir que no habrá ―cacería de brujas‖ ni persecuciones, pero 
tampoco impunidad ni encubrimientos. (Milenio) 

  

 

 

El Gasoducto Morelos, un peligro, advierten la UNAM y el Cenapred 
El Instituto de Geofísica de la UNAM y el Centro Cenapred resolvieron que 23 kilómetros 
de ducto del proyecto Gasoducto Morelos quedará dentro de la zona de riesgo moderado, 

y 78 kilómetros en zona de riesgo menor del volcán Popocatépetl, por lo que 
determinaron improcedente su construcción, pues representa un peligro significativo para 
las comunidades que habitan la región de los volcanes. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Arropan bartlistas la República Amorosa de López Obrador 
La suma de los bartlistas al Movimiento Progresista se palpó este lunes en el teatro La 

Paz, durante la visita de su precandidato a la Presidencia de la República, Andrés Manuel 

López Obrador. (e-consulta) 
 

 

 

 

Gobierno hará valer Estado de Derecho en desalojo  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que la autoridad 
estatal hará valer el estado de derecho en el conflicto generado por el desalojo de un 
grupo de antorchistas por parte de la policía del vecino estado de Tlaxcala de un predio 
que, en gran parte, pertenece a Puebla. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Pide Manzanilla a diputados reabrir cuentas de Arango  
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto demandó al Congreso del 
estado revisar bien las cuentas ya aprobadas del ex secretario de Salud en Puebla, 
Alfredo Arango García, a quien se le dictó auto de formal prisión. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La visita de AMLO, el regreso del Bartlismo  

Junto con Bartlett revivió el grupo político de priistas de finales de los 90; ―no tengo la 
menor dudad de que Andrés Manuel va a ganar (y yo también)‖, dice el exgobernador. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

AMLO y su república amorosa en Puebla; ahora no criticó a RMV  
Al acto acudieron el ex gobernador del estado, Manuel Bartlett Díaz; y el ex presidente 
municipal de Puebla, Gabriel Hinojosa. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desata dedazo crisis en el PRI 
La selección de candidatos en el PRI mediante 'dedazo' provocó una crisis de 
inconformidades que derivó ya en una primera fractura interna. (Reforma) 

  
 

 
PRI busca frenar dinero del narco 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) elaboró una serie de medidas para impedir 

una eventual infiltración de recursos provenientes del crimen organizado en las campañas 
electorales. (El Universal) 

 
 

 

 
Priva caos por la ley electoral 
La resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre un 

debate televisivo en Nayarit ha desatado una ola de confusión y dudas sobre el tema que 
ya causó impacto en dos ocasiones: la cancelación del debate en Radio Fórmula entre los 
aspirantes del PRD al Gobierno del Distrito Federal y la transmisión sólo por internet del 
encuentro entre precandidatos del PAN a la Presidencia. (Milenio)  

  
 

 

Validan el triunfo del priísta Vallejo en Michoacán 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) ordenó este lunes publicar en bando 

solemne la legalidad y validez de la elección de gobernador realizada el 13 de noviembre 
pasado, en la cual obtuvo la victoria el priísta Fausto Vallejo Figueroa. Con lo anterior, los 

órganos electorales locales dieron por concluido el proceso de calificación de los pasados 
comicios. (La Jornada) 

  
 

 

Autopartes baten marca de exportación a EU 

México exportó autopartes al mercado estadounidense por 33,046 millones de dólares de 
enero a noviembre del 2011, batiendo un nuevo récord. (El Economista Digital) 

  
 

 

PRI se blinda para no tener narcocandidatos 
El PRI se convirtió ayer en el primer partido en poner en marcha ―un efectivo blindaje 
electoral‖ sobre posibles infiltraciones del narcotráfico y el crimen organizado en el 
proceso federal de julio próximo, al anunciar un acuerdo interno que evitará que sus 
candidatos y precandidatos participen en las elecciones si cuentan con antecedentes 

penales o son objeto de alguna averiguación previa. (Crónica) 
  
 

 

Violencia pone en jaque al PAN 
La violencia en México continuará en 2012, por lo que ―el país enfrenta el posible final de 
12 años de gobierno del PAN‖, según un reporte del grupo de análisis estadounidense 
Stratfor. En sus previsiones para este año, la organización hizo notar que el despliegue 

antinarco encara la condena pública por el ―aumento de la violencia‖. (Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Rivera si trabajara por el PAN  
Igual que en las democracias modernas, en su tiempo libre y sin descuidar su responsabilidad como alcalde 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo que el si trabajara a favor del PAN y apoyara públicamente a la panista 
Josefina Vázquez Mota. En contraste con la decisión del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, de 

mantenerse al margen de cualquier acto o candidato  durante el proceso electoral federal de este año para no 

perder su calidad de interlocutor con los diferentes sectores sociales, el edil reitero que no despreciara su derecho 
de participar en la vida política a favor de su partido y negó que hacerlo dañe su autoridad o la del gobierno 
municipal. (Belén Cancino) 
 

 
 
SINTESIS 

 Comuna rescata espacios con una inversión de 7 millones 524 mil pesos  
Con una inversión de 7 millones 524 mil pesos el Ayuntamiento de Puebla, inauguró obras del Programa Rescate 
de Espacios Públicos en tres puntos de la capital beneficiando a miles de poblanos. Con este tipo de rescate de 
parques, plazas y jardines para dotarlos de infraestructura deportiva y recreativa para los jóvenes, se contribuye 

a mejorar la seguridad pública en su lugar donde viven, resaltó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. En 

su gira de trabajo en la colonia Agua Santa refirió que con base a la encuesta nacional que aplicó la Sedesol en 
2010 se tiene que con la recuperación de espacios públicos los niveles de inseguridad se reducen 
significativamente, pues así lo indicó el 77 por ciento de los entrevistados. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3585-comuna-rescata-espacios-con-una-inversion-de-7-
millones-524-mil-pesos- 
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega Rivera Pérez obras por 11 millones de pesos en beneficio de 16 capitalinos 
Ayer, en gira de trabajo por el sur y el oriente de la capital del estado, el presidente municipal de Puebla entregó 

diferentes obras de infraestructura que benefician a más de 16 mil habitantes, en las cuales se invirtieron más de 
11 millones de pesos. De estas acciones del gobierno  fue testigo la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social 
en Puebla, Myriam Arabián Couttolenc, quien reconoció la labor de la Comuna capitalina en el uso de los recursos 
federales en beneficio de la población, y destacó que cuando hay honradez, transparencia y compromiso se 

pueden cambiar las cosas de manera que se brinde a los ciudadanos un desarrollo integral que mejore su vida y 
su entorno en donde se desenvuelven. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-obras-por-11-millones-de-pesos-en-
beneficio-de-16-capitalinos_id_2037.html  

 

 
 

MILENIO  

 Pavimentación y rescate de espacios: ERP 

En gira de trabajo el alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó obras en beneficio de más de 16 mil poblanos en 
varios puntos de la ciudad con una inversión superior a los 11 millones de pesos. La primera entrega de obra se 

realizó en la Colonia Unión Antorchista donde el Presidente Municipal inauguró la calle Ignacio Zaragoza. 
Posteriormente puso en marcha en la Unidad Habitacional de Agua Santa, un espacio público que contiene 2 
canchas de usos múltiples, 4 contenedores soterrados así como la instalación de papeleras y pintura. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9096051  
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3585-comuna-rescata-espacios-con-una-inversion-de-7-millones-524-mil-pesos-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3585-comuna-rescata-espacios-con-una-inversion-de-7-millones-524-mil-pesos-
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-obras-por-11-millones-de-pesos-en-beneficio-de-16-capitalinos_id_2037.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-obras-por-11-millones-de-pesos-en-beneficio-de-16-capitalinos_id_2037.html
http://impreso.milenio.com/node/9096051
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E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera sí participará en actos electorales sin usar recursos públicos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confesó que sí estará activo en el proceso electoral de 
este 2012, por lo que en sus ratos libres hará campaña a favor de su favorita a la Presidencia de México: Josefina 

Vázquez Mota. Entrevistado durante su gira de trabajo de este lunes, el presidente dijo que estará con los 
candidatos pero sin usar dinero público o la estructura del Ayuntamiento de Puebla. "Yo les había manifestado 
desde un principio que mi interés es gobernar la ciudad, seguir trabajando como lo están viendo en este 

momento, como lo hacemos los fines de semana". (Fabiola Reynoso) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25547:eduardo-rivera-sí-participará-en-
actos-electorales-sin-usar-recursos-públicos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Inaugura Rivera Pérez obras por más de 11.2 millones de pesos  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó tres espacios públicos deportivos y de esparcimiento que 
tuvieron una inversión de 7.5 millones de pesos; además, inauguró la pavimentación de una calle con concreto 
asfáltico por tres millones 728 mil pesos. La entrega de espacios públicos la realizó en la unidad habitacional de 
Agua Santa, en Bosques de San Sebastián y en la unidad habitacional de San Pedro. En tanto, la inauguración de 
la calle pavimentada la hizo en la colonia Unión Antorchista, a donde acudieron más de mil 200 personas. (Jesse 
Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25558:inaugura-rivera-pérez-obras-por-

más-de-112-millones-de-pesos&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera sí acudirá a eventos proselitistas 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseguró que contrario a lo que el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas informará que no asistirá a eventos proselitistas, él si acudirá en apoyo de la precandidata por 
el Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota.  (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.mx/notas/eduardo_rivera_si_acudira_a_eventos_proselitistas  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera inaugura calles en la colonia Unión Antorchista 
En gira de trabajo por el sur de la ciudad, este lunes el acalde de Puebla entregó la calle Ignacio Zaragoza de la 

colonia Unión Antorchista cuya inversión asciende a los tres millones de pesos, misma que se dijo es la más alta 
que se ha reportado en cuanto a vialidades se refiere. En el acto al que se dieron cita decenas de antorchistas se 
informó que esta vialidad equivale a 8.62 calles que benefician de manera directa1071 personas de manera 
directa y a más de cinco mil de forma indirecta, esta vialidad se suma a las 511 que se han entregado en días 
pasados. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.mx/notas/eduardo_rivera_inaugura_calles_en_la_colonia_union_antorchista  
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna recupera espacios públicos en zonas peligrosas 
Con una inversión superior a los 7.5 millones de pesos, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó la 

entrega de espacios públicos en diferentes puntos de la ciudad. El primer punto fue la Unidad Habitacional de 
Agua Santa donde se realizó el rescate de la plaza central con una inversión aproximada de un millón de pesos. 
Los trabajos comprendieron el pintado de muros, pisos, así como la instalación de papeleras y la rehabilitación de 

canchas deportivas, en beneficio de 5 mil personas. El segundo punto fue en la unidad habitacional de Bosques de 
San Sebastián, con una inversión superior a los 3.9 millones de pesos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.mx/notas/comuna_recupera_espacios_publicos_en_zonas_peligrosas  
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25547:eduardo-rivera-sí-participará-en-actos-electorales-sin-usar-recursos-públicos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25547:eduardo-rivera-sí-participará-en-actos-electorales-sin-usar-recursos-públicos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25558:inaugura-rivera-pérez-obras-por-más-de-112-millones-de-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25558:inaugura-rivera-pérez-obras-por-más-de-112-millones-de-pesos&Itemid=332
http://periodicodigital.mx/notas/eduardo_rivera_si_acudira_a_eventos_proselitistas
http://periodicodigital.mx/notas/eduardo_rivera_inaugura_calles_en_la_colonia_union_antorchista
http://periodicodigital.mx/notas/comuna_recupera_espacios_publicos_en_zonas_peligrosas
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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RETO DIARIO 

 Rivera Pérez sí apoyará al PAN en campaña 
La presencia de Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, no será sorpresa para nadie durante las 
campañas electorales, ya que, aseguró el propio edil, apoyará a sus candidatos en ratos libres. Esto luego del 

anuncio que hiciera el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, al señalar que ni él, ni ninguno de los 
integrantes de su gabinete asistirían a actos proselitistas. Rivera Pérez advirtió que él sí lo hará pero no en horas 
de trabajo, ni tampoco apoyará con recursos del erario. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-si-apoyara-al-PAN-en-
campana&id=25158  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Comuna rescata espacios con una inversión de 7 millones 524 mil pesos  
Con una inversión de 7 millones 524 mil pesos el Ayuntamiento de Puebla, inauguró obras del Programa Rescate 
de Espacios Públicos en tres puntos de la capital beneficiando a miles de poblanos. Con este tipo de rescate de 
parques, plazas y jardines para dotarlos de infraestructura deportiva y recreativa para los jóvenes, se contribuye 

a mejorar la seguridad pública en su lugar donde viven, resaltó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. En 
su gira de trabajo en la colonia Agua Santa refirió que con base a la encuesta nacional que aplicó la Sedesol en 
2010 se tiene que con la recuperación de espacios públicos los niveles de inseguridad se reducen 
significativamente, pues así lo indicó el 77 por ciento de los entrevistados. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3585-comuna-rescata-espacios-con-una-inversion-de-7-
millones-524-mil-pesos- 

 

 
 

CAMBIO 

 San Valentín le regalará a Lalo sus mil calles 

Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, aseguró que el 14 de febrero 
se inaugurará la calle número mil del programa de las Mil Calles, y aunque se prometió que en total se 

inaugurarían un poco más de mil 200 calles, dijo que éstas se van a entregar después del primer informe del 
alcalde Eduardo Rivera Pérez. El funcionario municipal reconoció que apenas se van a entregar 500 calles y que a 
un mes de concluir el primer año de gobierno de labores de la administración municipal, hasta la próxima semana 
se tendrán 630 calles terminadas y hasta el final de este mes 750: ―Ahora tenemos el problema de que tenemos 
más calles terminadas de las que nos da tiempo entregar‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/170112-le-puebla-san-valent-n-le-regalar-a-lalo-sus-mil-
calles.htm  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO  

 Habitantes de La Resurrección ofrecen canje de unidad deportiva por hospital 
Habitantes de la junta auxiliar de la Resurrección que se dicen propietarios del campo de pelota, construcción 

considerada como prehispánica, y de sus alrededores se pronunciaron porque en lugar de que se construya una 
unidad deportiva, se edifique un centro hospitalario para la comunidad. Los colonos que aseguran contar con 
escrituras que datan de los años veinte del siglo pasado, explican que están dispuestos a negociar con el 
Ayuntamiento de Puebla para entregar la dos hectáreas de terreno, sin embargo, esperan una indemnización. Los 
habitantes explicaron que el ayuntamiento o la federación son dueños del predio, por lo que actualmente están 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-si-apoyara-al-PAN-en-campana&id=25158
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-si-apoyara-al-PAN-en-campana&id=25158
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3585-comuna-rescata-espacios-con-una-inversion-de-7-millones-524-mil-pesos-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3585-comuna-rescata-espacios-con-una-inversion-de-7-millones-524-mil-pesos-
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/170112-le-puebla-san-valent-n-le-regalar-a-lalo-sus-mil-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/170112-le-puebla-san-valent-n-le-regalar-a-lalo-sus-mil-calles.htm
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construyendo unos módulos de bloc para evitar que continúe la construcción de una unidad deportiva. (Jaime 
Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9096047  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hubo desalojo de antorchistas invasores en el predio de San Pablo del Monte; creo tensión en la zona y 

Antorcha pide la devolución del terreno. Por la tarde se les unieron algunos estudiantes de Antorcha 
Campesina y las colonias del Sur, ambos de la zona de Puebla. 

 Hubo una falsa alarma de bomba en la Escuela de Arquitectura.  
 Certificaron la calidad de los servicios de atención telefónica 066 y 089. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A diferencia del gobernador Eduardo Rivera dijo que si participara en los actos proselitistas. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera dejo en claro que el si participara en sus ratos libres en la 

contienda electoral para poyar a los candidatos del PAN del 2012, el dirigente Juan Carlos Mondragón señala  
que con Eduardo Rivera si se cuenta  ya que es un militante comprometido. 

 

 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseguró que contrario a lo que el gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle Rosas informará que no asistirá a eventos proselitistas, él si acudirá en apoyo de la 
precandidata por el Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota. 

 En gira de trabajo por el sur de la ciudad, este lunes el acalde de Puebla entregó la calle Ignacio Zaragoza 
de la colonia Unión Antorchista cuya inversión asciende a los tres millones de pesos, misma que se dijo es la 
más alta que se ha reportado en cuanto a vialidades se refiere. 

 Con una inversión superior a los 7.5 millones de pesos, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó 
la entrega de espacios públicos en diferentes puntos de la ciudad. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 A diferencia del gobernador, Eduardo Rivera anuncio que él si hará campaña y lo hará por Josefina 

Vázquez Mota  en sus tiempos libres y sin desviar recursos.  
 

http://impreso.milenio.com/node/9096047
javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Para este 2012 el ayuntamiento realizará la pavimentación de 600 calles más, producto de las mil 200 
solicitudes que hay por parte de ciudadanos de zonas marginadas de la capital y que por más de 10 a 20 
años han carecido de una vialidad digna. 

 El administrador general de Industrial de Abasto, Alejandro Landero, informó que a partir del mes de 
marzo el Ayuntamiento de Puebla iniciará con al remodelación del rastro municipal a uno tipo TIF.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El edil Eduardo Rivera, dijo que el si participara en las campañas políticas. 
 En el CERI dicen que el robo a transeúntes y a transporte es lo que mas se reporta. 
 En gira de trabajo Eduardo Rivera inaugura 8 calles mas, esto en la colonia Unión Antorchista. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera aseguro que el si participará en actos de campaña fuera del horario 
laboral y sin usar  recursos públicos   

 A mediados del 2012 el Consejo del Estatal de Seguridad Publica instalará una red social gratuita en 
Puebla para que a través del celular puedan pedir algún auxilio al 066 o 89 denominado FRESS, aseveró 
Mauricio Torneros Salinas, secretario Técnico de dicho Consejo quien resaltó que dicho servicio no tendrá 
ningún costo. 

 Con una inversión superior a los  7 millones de pesos el alcalde de Puebla Eduardo Rivera entrego el día de 

ayer obras del proiraní de Rescate  espacios Públicos en Bosques de San Sebastian, Agua Santa y en la 
unidad Habitacional de San Pedro. 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Con una inversión de 7 millones 424 mil pesos el presidente Eduardo Rivera inauguró el rescate de 

espacios públicos.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Los agentes de transito ya podrán retirar los autos chatarra. 

 Policía de Tlaxcala desaloja a antorchistas de Puebla en zona limítrofe unas 100 personas provenientes de 
Tlaltenango tomaron posesión de un predio donde supuestamente habían invadido integrantes de Antorcha 

Campesina la semana pasada, los dos grupos aseguran ser propietarios de este predio y tener las 
escrituras que los avalan. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 No vamos a detener el progreso por una elección  
El gobernador Rafael Moreno Valle ratifico ayer en entrevista con El Sol de Puebla el compromiso pronunciado el 
domingo en el marco de su Primer Informe de Gobierno para ausentarse  de los actos de proselitismo en las 
elecciones. El primer jefe del Poder Ejecutivo emanado de un partido diferente al PRI puso especial énfasis en el 
mensaje que pretende mandar a la nación desde Puebla, en una fecha tan importante como la del 5 de mayo, ―yo 
quiero que mostremos que somos capaces de seguir construyendo acuerdos, que no vamos a detener el progreso 
y desarrollo del estado por una elección. (Jorge Rodríguez) 

 

 
 

EL HERALDO 

 Llama López Obrador a regenerar vida pública 

El candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, llamó a la sociedad 
civil a construir una agenda nacional que permita regenerar la vida pública de México haciendo política con los 
preceptos fundamentales de la honestidad, la justicia y amor.  De esta agenda -dijo- hacer una cartilla moral, un 
código del bien, un catálogo de valores personales, cívicos y sociales y una carta de virtudes cívicas para que se 
promuevan en todos los lugares donde se hace vida pública para llevar a la realidad el renacimiento de nuestro 
país.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41041:llama-lopez-

obrador-a-regenerar-vida-publica&catid=54:general&Itemid=26  
 

EL HERALDO 

 Hay en la "congeladora" legislativa 155 iniciativas 
Un total de 155 iniciativas que fueron presentadas durante el primer año de la actual legislatura en el Congreso 
local por las diferentes bancadas son las que se encuentran en la "congeladora", reconoció el nuevo presidente de 
la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez.  Coincidió en entrevista el diputado 

priista con su homólogo del PAN, Mario Riestra Venegas, que van a trabajar con los distintos representantes 
partidos políticos para analizar cuáles son sus propuestas que convergen para ir "desempolvándolas" y luego de 
que sean analizadas en comisiones poder presentarlas para su discusión y en su caso aprobación por el Pleno de 
Diputados en este segundo año legislativo. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41040:hay-en-la-
congeladora-legislativa-155-iniciativas&catid=54:general&Itemid=26  
 

EL HERALDO 

 Se investiga la última quincena de Arango 

Alfredo Arango todavía debe responder por los últimos 15 días que estuvo al frente de la Secretaría de Salud, ya 
que actualmente sólo se le investiga por el delito de supuesto enriquecimiento ilícito. Así lo externó el secretario 
general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien refirió que la parte final de la cuenta del ex secretario 
marinista debe ser analizada a profundidad y en caso de que se encuentren irregularidades, también investigarlas.  
(Patricia Gutiérrez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41039:se-investiga-la-
ultima-quincena-de-arango&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 

SINTESIS 

 Padres de familia listos para proceso de preinscripciones  
Padres de familia comienzan a realizar la búsqueda de escuela para sus hijos que están en edad de ingresar a 
preescolar, primaria y secundaria. A 15 días naturales de que inicie el periodo de preinscripciones para educación 
básica los padres de familia ya empiezan a acercarse a los directivos y comités de padres de familia para 
informarse acerca de los trámites, los tiempos y los espacios que hay en cada una de las instituciones. En algunas 

los hermanos de los menores que ya son alumnos tienen mayores posibilidades de ingresar. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3587-padres-de-familia-listos-para-proceso-
de-preinscripciones  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41041:llama-lopez-obrador-a-regenerar-vida-publica&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41041:llama-lopez-obrador-a-regenerar-vida-publica&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41040:hay-en-la-congeladora-legislativa-155-iniciativas&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41040:hay-en-la-congeladora-legislativa-155-iniciativas&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41039:se-investiga-la-ultima-quincena-de-arango&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41039:se-investiga-la-ultima-quincena-de-arango&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3587-padres-de-familia-listos-para-proceso-de-preinscripciones
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3587-padres-de-familia-listos-para-proceso-de-preinscripciones
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INTOLERANCIA  

 A regenerar la vida pública de México: AMLO 
El precandidato a la Presidencia de la República por el Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 
justificó en Puebla su planteamiento de ―República Amorosa‖ y llamó a elevar a rango superior la práctica de la 
honestidad para terminar con la corrupción, tema que no se tiene en la agenda nacional. nte más de mil 500 

asistentes que abarrotaron el teatro La Paz, López Obrador encabezó el Foro Fundamentos de la República 

Amorosa, donde participaron intelectuales como la escritora Laura Esquivel, Gabriela de Caro, Gabriel Vargas 
Lozano, Alfredo López Austin. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88205  

 
INTOLERANCIA  

 Resbalón histórico de Moreno Valle 
Ayer durante una entrevista concedida en Casa Puebla al periodista Iván Mercado de Grupo Radio Oro, el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas se hizo ―bolas‖ con la historia y aseguró que liberales y 
conservadores se unieron el 5 de mayor para pelear contra los franceses. uestionado acerca de por qué no 
participará en ningún acto de campaña durante la contienda electoral que se avecina, el mandatario comenzó a 

explicar sus motivos, pero de repente se hizo ―bolas‖ y aseguró que Puebla merece hoy la unidad y dejar atrás las 
divisiones, como lo hicieron liberales y conservadores el 5 de mayo para luchar contra un enemigo en común. 
(Ricardo Morales)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88182  

 
INTOLERANCIA  

 Agenda morenovallista, con doce iniciativas de ley 
Diputados de la LVIII Legislatura del Congreso de Puebla sostuvieron la tarde de este lunes una reunión de 

trabajo con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, en donde dieron a conocer la agenda 
legislativa que enviará el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas al Poder Legislativo, la cual consiste 
en 12 iniciativas de ley. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88204  

 
INTOLERANCIA  

 Acusan antorchistas invasión 

Vecinos de San Miguel Canoa se quejaron de la intervención de la Policía de Tlaxcala en territorio poblano, al 

acudir a un predio en regularización para realizar un desalojo de más de 60 familias. Los quejosos aseguran que 
fueron agredidos durante la madrugada del lunes cuando más de 50 ―malandros‖ arribaron al predio que 
compraron en coordinación con la Organización Movimiento Antorchista. ―El dueño es Pascual Reyes quien cuenta 
con una escritura de 1970, resultado de la herencia de sus padres‖, señalan. El saldo de la gresca fue de 22 
personas lesionadas por este enfrentamiento, nueve de ellas se encuentran hospitalizadas. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88203  
 

 
 

CAMBIO 

 Le darán a Blanca Alcalá un cargo en el PRI nacional 

Pese a que está a punto de ser descartada de la contienda por la candidatura del PRI al Senado, Blanca Alcalá se 

sigue promocionando y continúa ejerciendo presión a su instituto político a través de mensajes de telefonía 
celular y videos en las líneas de autobús, para convencer a la ciudadanía de que una senadora es su mejor 
opción. (Yonabad Cabrera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-le-dar-n-a-blanca-alcal-un-cargo-en-el-
pri-nacional.htm  
 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88205
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88182
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88204
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88203
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-le-dar-n-a-blanca-alcal-un-cargo-en-el-pri-nacional.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-le-dar-n-a-blanca-alcal-un-cargo-en-el-pri-nacional.htm
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 AMLOve, en búsqueda de la felicidad 
El crecimiento en las encuestas, la insistencia del Movimiento de Regeneración Nacional, las expectativas de la 
República Amorosa y la influencia romántica de AMLOve generó la convergencia de nuevos grupos sociales que se 
atiborraron en el teatro La Paz, para saciar su curiosidad sobre el hombre que dejó en el pasado el traje de 
insurrecto para vestirse de místico predicador. El foro temático de Fundamentos de la República Amorosa dibujó 

una convocatoria ecléctica, como la presencia de Manuel Bartlett Díaz y su acérrimo enemigo Gabriel Hinojosa; el 
pase de lista de Israel Pacheco y sus sindicalizados del Ayuntamiento capitalino; la nueva bandera del expriista 
René Sánchez Juárez y el debut de Ignacio Mier Velasco en la izquierda. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-sr-politica-amlove-en-b-squeda-de-la-
felicidad.htm  
 

CAMBIO 

 “Reaparición de Marín beneficia a AMLOve” 
Luego de que Mario Marín se placeara por la ciudad de Puebla con Enrique Peña Nieto, precandidato a la 
Presidencia de la República por el PRI, el petista Porfirio Muñoz Ledo refirió que ―son tal para cual‖ y evidenció 
que esa dupla fortalecerá las preferencias electorales de Andrés Manuel López Obrador en la entidad poblana. 

Entrevistado durante la presentación de los foros ciudadanos para fundar la República Amorosa, el exlegislador 
federal aseguró que los poblanos no votarán por Peña Nieto, sobre todo porque se hace acompañar de priistas 
como Mario Marín y hasta se mofó de los dos exgobernadores. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-reaparici-n-de-mar-n-beneficia-a-
amlove.htm  
 

CAMBIO 

 Pide Bartlett a RMV no meter las manos 
El exgobernador Manuel Bartlett Díaz exigió al gobierno federal y al estatal mantenerse al margen del proceso 
electoral del primero de julio, donde se renovarán la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión, e 
indicó que deben garantizar una elección democrática sin guerra sucia ni campañas negras. Entrevistado durante 

la presentación de los foros ciudadanos para la fundación de la República Amorosa, el exmandatario poblano 
rechazó ser un incongruente por postularse como candidato a la izquierda por el Senado de la República, al 
asegurar que desde el 2006 pidió el voto a favor de Andrés Manuel López Obrador. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-pide-bartlett-a-rmv-no-meter-las-
manos.htm  
 

 

CAMBIO 

 RMV enviará una docena de iniciativas al Congreso 

Durante el Primer Periodo Ordinario de Sesiones del 2012, el gobernador del estado enviará una docena de 
iniciativas al Congreso, entre ellas la nueva Ley de Firma Electrónica y reformas a la Ley de Transporte Público 
para garantizar la capacitación de los operadores de este servicio, informó Fernando Manzanilla Prieto. En rueda 
de prensa, el secretario general de Gobierno explicó que del total de las iniciativas, seis son modificaciones o 

extinciones de Organismos Públicos Descentralizados, con la finalidad de adecuarlos a la nueva organización del 
Ejecutivo. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-rmv-enviar-una-docena-de-iniciativas-
al-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Pide PAN respeto a derechos políticos del gabinete del RMV 
El dirigente estatal del PAN acusó al gobernador Rafael Moreno Valle de violentar los derechos de la militancia al 
prohibirles a los miembros de su gabinete asistir a actos de campaña. Juan Carlos Mondragón declaró que la 
decisión de participar o no en actos proselitistas debe ser personal, no una imposición. Durante su Primer Informe 

de Labores, Moreno Valle anunció que se mantendrá al margen del proceso electoral de 2012 por lo que no 

asistirá a ningún acto de campaña. El mandatario estatal instruyó a los miembros de su gabinete a actuar de la 
misma forma y enfocarse en sus trabajos en el interior del gobierno. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-pide-pan-respeto-a-derechos-pol-ticos-
del-gabinete-del-rmv.htm  
 

CAMBIO 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-sr-politica-amlove-en-b-squeda-de-la-felicidad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-sr-politica-amlove-en-b-squeda-de-la-felicidad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-reaparici-n-de-mar-n-beneficia-a-amlove.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-reaparici-n-de-mar-n-beneficia-a-amlove.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-pide-bartlett-a-rmv-no-meter-las-manos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-yc-politica-pide-bartlett-a-rmv-no-meter-las-manos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-rmv-enviar-una-docena-de-iniciativas-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-rmv-enviar-una-docena-de-iniciativas-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-pide-pan-respeto-a-derechos-pol-ticos-del-gabinete-del-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-pide-pan-respeto-a-derechos-pol-ticos-del-gabinete-del-rmv.htm
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 Sacan a Cecilia Espino de la campaña de JVM 
La directora del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), Cecilia Espino González, fue relevada de su cargo como 
encargada de la Red de Mujeres en la precampaña de la presidenciable Josefina Vázquez Mota. La funcionaria 
municipal fue sustituida por la panista Rosa María Carmona, según informó el coordinador de la precampaña en 
Puebla, Osvaldo Jiménez. El exfuncionario partidista explicó que fue la semana pasada cuando Espino dejó de 

participar oficialmente en los actos proselitistas. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-sacan-a-cecilia-espino-de-la-campa-a-
de-jvm.htm  

 
CAMBIO 

 Un error, que el PRI designe a Zavala como candidato 
El dirigente de la CTM, Leobardo Soto Martínez, consideró que sería un error que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) designe a Javier López Zavala, gente ligada al marinismo, como candidato a senador, pues 
esta fórmula sólo los va a llevar al fracaso. En entrevista, hizo un llamado al candidato fallido a la gubernatura por 
el PRI a que se dé cuenta de que su capital político no le va a alcanzar para llegar al Senado de la República. 
Indicó que los marinistas deben hacerse a un lado pues han provocado el desprestigio del tricolor en la entidad 
poblana. (Osvaldo Macuil)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-om-politica-un-error-que-el-pri-designe-a-zavala-
como-candidato.htm  

 
CAMBIO 

 Cuando existan expedientes se actuará: Manzanilla 

Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), dijo desconocer si la Contraloría 
ya tiene armado algún expediente que puede causar la detención de otro exfuncionario marinista, específicamente 
del exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Javier García Ramírez, así como el de Finanzas Gerardo 
Pérez Salazar, tras la detención de Alfredo Arango García: ―Yo no puedo ni confirmar, ni negar que éste sea el 
primero ni el último caso‖. ―La Contraloría ha sido muy clara y hermética en relación a las investigaciones que se 
realizan en contra del exfuncionario de la administración marinista‖, aunque aseguró que en caso de que existan 

elementos sustentables y penales en contra de más exsecretarios, se procederá conforme a la ley en trabajo 
coordinado con la Procuraduría General de Justicia (PGJ). (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-eg-politica-cuando-existan-expedientes-se-actuar-
manzanilla.htm  

 
CAMBIO 

 El costó del informe se transparentará 

En su momento la Secretaría de Finanzas dará a conocer la cifra que el gobierno del estado gastó para el Primer 
Informe de Labores de Rafael Moreno Valle, informó el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, al tiempo de aclarar que ―a veces cuando se hacen bien las cosas no quiere decir que son caras‖. En 
entrevista, el funcionario estatal aseveró que la administración transparentará los recursos utilizados para la 
realización del Primer Informe de Labores que se celebró el pasado domingo. ―En su momento el secretario de 

Finanzas, Roberto Moya Clemente, presentará la cifra gastada. Cuando se hacen las cosas, soy participe de que 
se hagan bien, idea que comparte el gobernador, es por eso que se realizó un buen informe.‖ (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-eg-politica-el-cost-del-informe-se-
transparentar.htm  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin aviso previo, descuenta gobierno 5% de salarios a empleados de confianza 
Empleados de confianza del gobierno estatal expresaron su molestia porque, sin previo aviso, la quincena pasada 
les aplicaron un descuento de 5 por ciento a sus salarios. La Secretaría de Administración admitió la disminución 
en los emolumentos y argumentó que la medida tiene el propósito de generar recursos para invertirlos en áreas 
prioritarias. (Martín Hernández Alcántara)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-aviso-previo-descuenta-gobierno-5-de-salarios-a-

empleados-de-confianza_id_2051.html  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-sacan-a-cecilia-espino-de-la-campa-a-de-jvm.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-vl-politica-sacan-a-cecilia-espino-de-la-campa-a-de-jvm.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-om-politica-un-error-que-el-pri-designe-a-zavala-como-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-om-politica-un-error-que-el-pri-designe-a-zavala-como-candidato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-eg-politica-cuando-existan-expedientes-se-actuar-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-eg-politica-cuando-existan-expedientes-se-actuar-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-eg-politica-el-cost-del-informe-se-transparentar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/170112-eg-politica-el-cost-del-informe-se-transparentar.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-aviso-previo-descuenta-gobierno-5-de-salarios-a-empleados-de-confianza_id_2051.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-aviso-previo-descuenta-gobierno-5-de-salarios-a-empleados-de-confianza_id_2051.html
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aplazan la renovación en las secciones 23 y 51 por elecciones 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) determinó 

aplazar la designación de los relevos sindicales en las secciones 23 y 51 para Puebla, junto con otras 10 
organizaciones estatales en el país, debido al proceso electoral de julio próximo. De acuerdo con el organismo, 
encabezado por Elba Esther Gordillo Morales, el aplazamiento dejará a discreción de los actuales comités 
seccionales convocar a la Asamblea Ordinaria para renovar a los próximos secretarios generales, quienes aspiran 
a ocupar un cargo de elección popular. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aplazan-la-renovacion-en-las-secciones-23-y-51-por-

elecciones_id_2033.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Congreso pondrá "especial énfasis" en la cuenta que tiene pendiente Arango: SGG 
El Congreso local pondrá ―especial énfasis‖ en el análisis de la cuenta pública que tiene pendiente el ex secretario 

de Salud, Alfredo Arango García, y revisará sus ―expedientes a detalle‖, advirtió ayer el titular de la Secretaría 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. El jefe de gabinete estatal expresó lo anterior durante una 
entrevista cuando le cuestionaron por qué se había detenido y encarcelado al ex colaborador marinista, si ya se 
habían aprobado las cuentas públicas correspondientes a su periodo como director del Instituto de Seguridad 
Social y Servicios de los Trabajadores al Servicio del Estado (ISSSTEP). (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-pondra-especial-enfasis-en-la-cuenta-que-
tiene-pendiente-arango-sgg_id_2046.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Admite Márquez que no hay iniciativas para trabajar en conjunto con el Ejecutivo 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, el priista José Luis Márquez 
Martínez, consideró que no se debe calificar al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas como ―el gran legislador‖, 

pues si la mayoría de las iniciativas aprobadas en el primer año de la LVIII Legislatura fueron enviadas por el 
mandatario, eso se debió a que su administración precisaba hacer reformas a las normatividades que rigen el 
Poder Ejecutivo, para poder conseguir las metas ofrecidas a la población. (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-marquez-que-no-hay-iniciativas-para-trabajar-en-
conjunto-con-el-ejecutivo--_id_2049.html  

 

 
 

MILENIO  

 Por las grandes obras, reducen 5% salarios 
A partir de este mes, el gobierno del estado aplicará una reducción de 5 por ciento a las percepciones salariales 

de los cerca de 7 mil trabajadores de confianza y por honorarios con los que cuenta la administración, como parte 
de las medidas de ahorro tendientes a buscar más recursos financieros para la ejecución de obra pública, entre 
otras cosas. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9096033  
 

MILENIO  

 AMLO propone crear una cartilla moral 
Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial de las izquierdas, convocó a la sociedad en general a 
participar en la conformación de un documento moral, llámese cartilla o constitución. Refirió que dicho documento 

debe integrar los valores esenciales, cívicos y morales que se deben de reafirmar e incluirlos en la agenda 

nacional. En su visita a Puebla, subrayó que la conformación de esta ―constitución moral‖ contará con la 
participación de investigadores, filósofos, artistas, amas de casa, profesionistas, campesinos e indígenas, por 
mencionar sólo algunos y refirió que la finalidad es incluir a representantes de toda la sociedad.. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9096068  
 

MILENIO  

 Manzanilla: funcionarios no harán proselitismo electoral 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aplazan-la-renovacion-en-las-secciones-23-y-51-por-elecciones_id_2033.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aplazan-la-renovacion-en-las-secciones-23-y-51-por-elecciones_id_2033.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-pondra-especial-enfasis-en-la-cuenta-que-tiene-pendiente-arango-sgg_id_2046.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-pondra-especial-enfasis-en-la-cuenta-que-tiene-pendiente-arango-sgg_id_2046.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-marquez-que-no-hay-iniciativas-para-trabajar-en-conjunto-con-el-ejecutivo--_id_2049.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/admite-marquez-que-no-hay-iniciativas-para-trabajar-en-conjunto-con-el-ejecutivo--_id_2049.html
http://impreso.milenio.com/node/9096033
http://impreso.milenio.com/node/9096068
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Tras asegurar que se transparentarán los gastos para el Primer Informe del gobernador, el Secretario General de 
Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, garantizó que no se verá a ningún funcionario público de primer nivel ni del 
gabinete ampliado en actos de campaña, para cumplir con la instrucción del mandatario. Dijo que hasta el 
momento no se tiene definida si la decisión anunciada por Rafael Moreno Valle para mantener a su gobierno al 
margen de las elecciones, será extensiva para todos los servidores públicos, y evitó mencionar si habrá algún tipo 

de correctivo para los funcionarios que no respeten la determinación. ―Es una instrucción muy clara y todos la 
tendremos que acatar. El punto es que demos prioridad a la parte de gobierno y a la parte política‖, 
atajó.(Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9096014  
 

MILENIO  

 Envía SSG 3 iniciativas al Congreso del Estado 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) turnó al Congreso del Estado tres iniciativas para su análisis, y en los 
próximos meses hará llegar otras nueve para que sean sometidas a la consideración de todas las fracciones 
parlamentarias. En conferencia de prensa, el titular de la dependencia Fernando Manzanilla Prieto, expuso que 

sólo se incluye la propuesta de una ley relacionada con la aplicación de la firma electrónica, asunto que ya fue 
analizado también por los diputados de manera separada. ―Planteamos sumar esfuerzos y dejar que ellos lleven la 
batuta en el tema‖.(Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9096008  

 
MILENIO  

 Sindicalizados no la libran con el aumento del ISSSTEP 

Aunque la reducción salarial decretada por el gobierno del estado no afectará a los trabajadores sindicalizados, 
éstos también enfrentarán a partir de este mes una disminución en sus cuentas bancarias, producto del 
incremento a las cuotas para el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de 
Puebla (ISSSTEP). Fue la primera semana de diciembre de 2011 cuando el Congreso del Estado, en medio de 
protestas del magisterio poblano, aprobó las reformas a la Ley del ISSSTEP en las que se estableció un 
incremento de 3.5 puntos porcentuales a las aportaciones de 9.5 por ciento que se entregaron hasta el año 
pasado. (Tonatiuh Avelino)  

http://impreso.milenio.com/node/9096036  
 
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 AMLO inicia foro en Puebla con Manuel Bartlett y Gabriel Hinojosa  
El foro temático de la República Amorosa dio inicio en medio de la inconformidad de los seguidores de Andrés 
Manuel López Obrador, quienes lo vieron llegar con el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz al Teatro La Paz. En el 
foro están presentes también el líder del sector priísta de la FROC-CROC, René Sánchez Juárez, y el ex presidente 
municipal de Puebla Gabriel Hinojosa Rivero, primo del presidente Felipe Calderón, y quien durante su trienio se 
enfrentó a Bartlett. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25559:amlo-inicia-foro-en-puebla-con-

manuel-bartlett-y-gabriel-hinojosa&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Pide Fernández del Campo al PRI que defina a sus candidatos 
A unos meses del proceso del 1 de julio, la dirigencia del PRI ya debería tener perfilados a los candidatos que 

competirán por el Senado de la República y las diputaciones federales, declaró el aspirante a la legislatura por el 
distrito 12, Pablo Fernández del Campo. De esta manera, el ex diputado del PRI, opinó que la presidencia del 
partido, debe reunirse con los priístas que no alcanzarán la candidatura a un cargo de elección popular este 2012, 

a fin de sumarlos aquellos que sí lograrán pelear por un escaño tanto en la Cámara Alta y Baja. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25542:pide-fernández-del-campo-al-pri-
que-defina-a-sus-candidatos&Itemid=332  
 

http://impreso.milenio.com/node/9096014
http://impreso.milenio.com/node/9096008
http://impreso.milenio.com/node/9096036
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25559:amlo-inicia-foro-en-puebla-con-manuel-bartlett-y-gabriel-hinojosa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25559:amlo-inicia-foro-en-puebla-con-manuel-bartlett-y-gabriel-hinojosa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25542:pide-fernández-del-campo-al-pri-que-defina-a-sus-candidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25542:pide-fernández-del-campo-al-pri-que-defina-a-sus-candidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Riñen madres al acusar desvío de recursos en escuela de Villa Frontera  
Madres de familia de la escuela primaria Leona Vicario ubicada en la unidad habitacional Villa Frontera, al norte de 
la capital, llegaron a los golpes tras las diferencias que existen por el manejo de aportaciones voluntarias que 
suman más de 250 mil pesos. Al menos cuatro madres de familia se enfrentaron frente a la entrada principal de 
la institución ubicada en la Cerrada Eje 11 Norte sin número de la citada unidad habitacional. Los tutores 
revelaron que la tesorera del comité de padres de familia no ha comprobado el destino de las aportaciones 
voluntarias. Para este año, a cada padre se les solicitó 500 pesos. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25554:riñen-madres-al-acusar-desvío-

de-recursos-en-escuela-de-villa-frontera&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno hará valer Estado de Derecho en desalojo 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que la autoridad estatal hará valer el estado 
de derecho en el conflicto generado por el desalojo de un grupo de antorchistas por parte de la policía del vecino 
estado de Tlaxcala de un predio que, en gran parte, pertenece a Puebla. Luego del retiró de 50 familias con el uso 
de la fuerza pública de un terreno que se encuentra en los límites de Puebla y Tlaxcala, el responsable de la 
política interna del estado dijo que ya han entablado un diálogo con la autoridad del vecino estado para conocer 
los pormenores de los hechos. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_hara_valer_estado_de_derecho_en_desalojo_de_antorchistas  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Bartlett pide a gobiernos local y federal no intervenir en elecciones 

Después de que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que se apartaría del proceso 
electoral de este año, no asistiendo a mítines de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), el 
exgobernador de Puebla Manuel Barttlet Díaz señaló que para que los comicios de julio sean democráticos y 
legítimos, tanto el gobierno poblano como el federal deben actuar como demócratas y no invertir recursos, ni 
formar grupos de apoyo; asimismo, apuntó que permanecerá vigilante y denunciará cualquier anomalía. Tanto el 
Gobierno federal como el estatal no tienen que respaldar a alguien, los gobernantes deben asumir su papel como 

demócratas y no meterse en el proceso. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/bartlett_pide_a_gobiernos_local_y_federal_no_intervenir_en_elecciones  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trabajadores ya pueden solicitar a Infonavit devolución de aportaciones 
Este lunes al entrar en vigor el periodo para solicitar la devolución de aportaciones realizadas al Infonavit por 
parte de jubilados que no hayan hecho uso de su crédito para vivienda, la Confederación Mexicana de 
Trabajadores encabezada por su líder y diputado federal, Leobardo Soto Martínez, puso en marcha una jornada de 
orientación e información con la participación de Alejandro Lozano Botello, gerente de relaciones 

interinstitucionales de oficinas centrales Infonavit México, así como autoridades de la secretaría del trabajo y la 
Junta federal de Conciliación y Arbitraje. El líder cetemista, reiteró el logro alcanzado con las modificaciones a la 
ley del Infonavit, que permitirá a los jubilados recuperar el monto de su ahorro en caso de no haberlo ejercido y 
para aquellos que solicitaron crédito y ya lo cubrieron, retirar el excedente, si continuaron aportando, o solicitar 
un segundo crédito. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/trabajadores_ya_pueden_solicitar_a_infonavit_devolucion_de_aportaciones  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Evidencia Márquez raquítico trabajo legislativo 

En Puebla hay 41 diputados, pero en un año legislativo sólo se aprobaron 10 iniciativas. Su trabajo representa 
apenas una quinta parte de las 49 que los legisladores aprobaron al gobernador Rafael Moreno Valle en el último 
año. Esto significa que por cada 5 iniciativas validadas del mandatario, sólo pasaba una de los legisladores. Así lo 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25554:riñen-madres-al-acusar-desvío-de-recursos-en-escuela-de-villa-frontera&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25554:riñen-madres-al-acusar-desvío-de-recursos-en-escuela-de-villa-frontera&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_hara_valer_estado_de_derecho_en_desalojo_de_antorchistas
http://periodicodigital.com.mx/notas/bartlett_pide_a_gobiernos_local_y_federal_no_intervenir_en_elecciones
http://periodicodigital.com.mx/notas/trabajadores_ya_pueden_solicitar_a_infonavit_devolucion_de_aportaciones
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reconoció el presidente de la Junta de Coordinación Política, José Luis Márquez, quien afirmó que 4 de esas 10 
fueron de los priistas. A pesar de que el legislador debe contar con ese tipo de información, en entrevista dijo que 
―no recordaba ese dato‖. Cabe señalar que cada diputado gana en promedio 112 mil pesos mensuales. Eso 
significa que el Poder Legislativo desembolsa mensualmente 4 millones 592 mil pesos en salarios solamente de los 
41 legisladores. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/evidencia-marquez-raquitico-trabajo-legislativo  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Tlaxcala se metió en Puebla para desalojar antorchas 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que Tlaxcala se metió en territorio 
poblano para desalojar a antorchistas que invadieron un predio ubicado en los límites de la capital y San Pablo del 
Monte. Refirió que la administración estatal inició ayer con la revisión del tema legal, ―esto no quiere decir que 
estemos o no beneficiando a la gente de Antorcha, simplemente estamos actuando con completa imparcialidad y 
con la ley en la mano‖. Comentó que gran parte del predio en disputa está en el municipio de Puebla, por lo que la 

administración del gobernador Rafael Moreno Valle ya inició pláticas con su similar, Mariano González Zarur. 
 (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/tlaxcala-se-metio-en-puebla-para-desalojar-antorchos  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se revisa manejo administrativo de Aréchiga  
Aunque aclaró que no tiene indicios de un mal manejo de recursos de parte de Guillermo Aréchiga Santamaría, el 
coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, reveló que existen 
algunas dudas en cuanto al tema de los vales de gasolina. En entrevista, el diputado panista consideró que en 
próximos días el ex presidente de la extinta Gran Comisión, Aréchiga Santamaría, les entregará a todos los 
diputados un informe pormenorizado de cómo se manejaron los recursos en el primer año de la LVIII Legislatura. 

(Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-revisa-manejo-
administrativo-de-Arechiga&id=41191  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Manzanilla a diputados reabrir cuentas de Arango 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto demandó al Congreso del estado revisar bien las 

cuentas ya aprobadas del ex secretario de Salud en Puebla, Alfredo Arango García, a quien se le dictó auto de 
formal prisión el día de ayer. Cuestionado sobre el tema, el funcionario estatal auguró que se podrían encontrar  
más irregularidades a los 54 millones de pesos que no ha podido comprobar el ex funcionario marinista. Recordó 
que fue encarcelado por el delito de enriquecimiento ilícito y al mismo tiempo dejó en claro que se está actuando 
conforme a la Ley. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41194  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Seguridad Pública, pendiente del primer año de Moreno Valle: Upaep  

La seguridad pública en la entidad es el pendiente del gobernador Rafael Moreno Valle durante su primer año de 
trabajo, afirmó el politólogo de la UPAEP, Alejandro Guillén Reyes, quien reconoció que los puntos positivos están 
por encima de los negativos, pero es necesario que se atienda la seguridad que afecta principalmente a los 

ciudadanos. Al  hacer un análisis del primer  año de trabajo de la actual administración, afirmó que  existen  
puntos positivos, entre los que destacan la puesta en marcha de diversos programas, arranque de obras, además 
de que no es considerado  como punto critico en comparación con otros Estados. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Seguridad-Publica,-pendiente--

del--primer-ano-de-Moreno-Valle:-Upaep&id=41193  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.imagenpoblana.com/2011/evidencia-marquez-raquitico-trabajo-legislativo
http://www.imagenpoblana.com/2011/tlaxcala-se-metio-en-puebla-para-desalojar-antorchos
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-revisa-manejo-administrativo-de-Arechiga&id=41191
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-revisa-manejo-administrativo-de-Arechiga&id=41191
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41194
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Seguridad-Publica,-pendiente--del--primer-ano-de-Moreno-Valle:-Upaep&id=41193
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Seguridad-Publica,-pendiente--del--primer-ano-de-Moreno-Valle:-Upaep&id=41193
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Falta trabajar por la calidad en la educación: SEP  
Para este año, la Secretaría de Educación Pública (SEP) de la entidad, a través de la Subsecretaría de Educación 
Superior reforzará la calidad de la educación que brindan las universidades poblanas, además de consolidar el 
sistema como uno de los más seguros del país. María del Carmen  Salvatori Bronca, Subsecretaria de Educación  
Superior,  informó que entre los temas que se continuará trabajando de forma  intensa tras el primer año de la 

presente administración  es  reforzar la calidad. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Falta-trabajar-por-la-calidad-en-
la-educacion:-SEP&id=41189  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Policías de Tlaxcala desalojan a antorchistas de predio ubicado en Puebla 
La madrugada de este lunes elementos de la policía de Tlaxcala desalojaron a unas 60 familias que habitaban en 

un predio ubicado en Puebla en los límites con Tlaxcala. De acuerdo con declaraciones de Soraya Córdova, líder 
de Antorcha Campesina, esta agrupación había comprado este terreno de manera legal para brindar un espacio 
de vivienda para los integrantes de la misma, pero a eso de las cuatro de la mañana acudieron al lugar cerca de 
200 policías quienes retiraron a las personas. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21418:desalojan-a-antorchistas-de-
predio-en-los-l%C3%ADmites-de-puebla-y-tlaxcala&Itemid=125  

 
PUEBLA ONLINE 

 Bartlett exhorta a Moreno Valle a mantenerse fuera del proceso electoral 
El ex gobernador del estado, Manuel Bartlett Díaz, declaró que es importante que el titular del Ejecutivo de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, se mantenga fuera de la contienda electoral para este 2012, tal y como se 
comprometió en su primer informe de gobierno este domingo. ―Necesitamos que cumpla con una total posición 
democrática y no vaya a invertir dinero para organizar grupos, o actuar a través de campañas negras‖ destacó el 

ex mandatario estatal. Añadió que es importante que los gobiernos tanto estatales como federales se mantengan 
fuera de los procesos electorales, poniendo como ejemplo el problema que causó Vicente Fox en la pasada 
elección presidencial, afirmando que hasta la fecha se siguen sufriendo los efectos de su intervención. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21442:bartlett-exhorta-a-moreno-
valle-a-mantenerse-fuera-del-proceso-electoral&Itemid=127  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Reúne AMLO a priistas y panistas en torno a la república amorosa 
En su visita a Puebla, el precandidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia de la República, Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), logró reunir a priistas y panistas bajo el mismo techo, tales como el ex gobernador y 

aspirante al senado, Manuel Bartlett Díaz, y al ex edil poblano, Gabriel Hinojosa Rivero. El también conocido como 
―Amlove‖ encabezó el foro temático ―Fundamentos de la República Amorosa‖. El evento tuvo lugar en el Teatro La 
Paz, ubicado la Avenida Juárez de esta ciudad. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reune-AMLO-a-priistas-y-panistas-en-torno-
a-la-republica-amorosa&id=25163  
 

RETO DIARIO 

 Mensaje político de RMV no es deslinde para el PAN: Mondragón 

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, rechazó que el mensaje 

político del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, durante su primer informe de gobierno, sea un 
deslinde para Acción Nacional. Cabe recordar que Moreno Valle, en el Centro Expositor, expresó, que se 
mantendrá ajeno a la elección de este año.  (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-pediran-explicacion-a-
titular-de-salud-sobre-despidos&id=24881  
 
RETO DIARIO 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Falta-trabajar-por-la-calidad-en-la-educacion:-SEP&id=41189
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Falta-trabajar-por-la-calidad-en-la-educacion:-SEP&id=41189
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21418:desalojan-a-antorchistas-de-predio-en-los-l%C3%ADmites-de-puebla-y-tlaxcala&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21418:desalojan-a-antorchistas-de-predio-en-los-l%C3%ADmites-de-puebla-y-tlaxcala&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21442:bartlett-exhorta-a-moreno-valle-a-mantenerse-fuera-del-proceso-electoral&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21442:bartlett-exhorta-a-moreno-valle-a-mantenerse-fuera-del-proceso-electoral&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reune-AMLO-a-priistas-y-panistas-en-torno-a-la-republica-amorosa&id=25163
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reune-AMLO-a-priistas-y-panistas-en-torno-a-la-republica-amorosa&id=25163
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-pediran-explicacion-a-titular-de-salud-sobre-despidos&id=24881
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-pediran-explicacion-a-titular-de-salud-sobre-despidos&id=24881
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 En febrero, la glosa del primer informe: Márquez 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, informó que en el mes 
de febrero empezarán las comparecencias de los secretarios de Estado, para la glosa del primer informe de 
gobierno del mandatario de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas.  Consideró que en este ejercicio se detallará a 
profundidad, y por cada dependencia, el trabajo realizado por la actual administración y, después, se podrá tener 
una visión más completa de los primeros 12 meses de Moreno Valle.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-febrero,-la-glosa-del-primer-informe:-

Marquez&id=25138  
 

 
 
CINCO RADIO 

 El Gobierno no Improvisa, Tienen Rumbo Definido: RMV 
Para celebrar el 150 aniversario de la batalla del 5 del 5 de Mayo todas las obras ofrecidas al inicio del gobierno 
estarán listas, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle, al sentenciar que la administración estatal no improvisa, 

tienen el rumbo definido para cumplir a los poblanos y transformar el estado. Durante entrevista con el director 
de noticias de Cinco Radio, Javier López Díaz, en el anexo de la residencia oficial del gobierno Casa Puebla, el jefe 
del ejecutivo estatal  resaltó que hay avances considerables en los propósitos del actual gobierno que será de 
gran visión. (Hugo Sánchez Izquierdo)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobierno-no-improvisa-tienen-rumbo-definido-rmv/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 PRI busca frenar dinero del narco 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) elaboró una serie de medidas para impedir una eventual infiltración 
de recursos provenientes del crimen organizado en las campañas electorales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Hambruna rarámuri satura hospitales 

La hambruna ha llevado al hospital a unos 500 indígenas víctimas de neumonía y parasitosis como consecuencia 

de un cuadro de "desnutrición profunda", refiere uno de los médicos de la clínica Santa Teresita, en Creel, donde 
ya falleció un menor. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Por presuntos ilícitos, indagó PF a 40% de sus agentes 
El área de Asuntos Internos de la Policía Federal investigó en los últimos tres años a 14 mil 269 elementos por la 
presunta comisión de ilícitos, entre ellos robo, delincuencia organizada, extorsión, secuestro, homicidio y delitos 
contra la salud. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Estabilidad, reto del ganador en 2012: SHCP 
El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, afirmó que el candidato ganador de las próximas elecciones 
presidenciales debe cuidar la estabilidad económica, ya que es un "activo valioso" que hay que preservar. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-febrero,-la-glosa-del-primer-informe:-Marquez&id=25138
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-febrero,-la-glosa-del-primer-informe:-Marquez&id=25138
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobierno-no-improvisa-tienen-rumbo-definido-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Enero de 2012 

 
 

 18 

 Desalojan a antorchistas en Tlaxcala 
Los hechos ocurrieron cerca de las ocho horas, cuando los presuntos invasores afiliados a la organización 
Antorcha Campesina de Puebla rechazaron salir del terreno por su propia cuenta. Fue entonces que los 
granaderos procedieron a retirarlos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El informe y las verdades a medias 
Sin duda, presentar un spot en televisión nacional en donde se anuncian una serie importante de logros en el 
primer año de gobierno, implica un reconocimiento social para el gobernador Rafael Moreno Valle. 
En cascada, nos disparan números impactantes impidiendo que los televidentes tengan la oportunidad de 
analizar el verdadero impacto social que estos implican. 

De entre toda esta información, vale la pena tomar un solo dato para descubrir las verdades a medias que 
contiene el informe morenovallista. 
Tomemos el ejemplo del ―Crédito a la Palabra para la Mujer Emprendedora‖. 
De acuerdo con los números del Primer Informe de Gobierno, se otorgaron 16 mil 409 créditos a la palabra a 
igual número de mujeres, organizadas en 2 mil 512 grupos, destinándose 17 millones 694 mil pesos, lo cual 

implica que se le entregaron mil pesos en promedio a cada una de las ―beneficiadas‖. 
Por obvias razones, nunca dicen que cada ―crédito‖ es de mil pesos. 

Imagínese que el spot dijera: ―Hemos entregado mil pesos a las mujeres emprendedoras de Puebla, para que 
puedan arrancar su propio negocio‖. 
¿Sonaría a burla, verdad? 
Para evitarlo, aparece el gobernador con un grupo de mujeres a sus espaldas mostrando sus cheques sin que 
se vea la cantidad diciendo: ―Hemos entregado 16 mil créditos a mujeres emprendedoras‖. 
Cualquiera dice, ―a estas mujeres ya les cambiaron la vida‖. 

Pero la triste realidad es otra, por lo que me permití retomar mi columna del 15 de julio del año pasado en 
donde abordé ese tema. Vayamos. 
Vale la pena retomar un fragmento de una columna que escribí el 15 de julio del año pasado, la cual nos 
demuestra el nulo efecto de estos créditos. 
La burla del “Crédito a la palabra” 
Seguramente usted se está haciendo las mismas preguntas que este columnista. 

¿Para qué diablos sirven mil pesos? 

¿Qué negocio van a poner? 
¿Qué negocio te permite recuperar la inversión en tres meses? 
Se me ocurre que pueden comprar un brasero, un comal y un cilindro de gas. 
O en su defecto, una caja de mazapanes, una de chicles y una de paletas. 
Y en el peor de los casos, una receta médica, un rebozo y una muñeca de plástico. 
De esta forma, en Puebla tendremos memeleras, vendedoras y pordioseras en las esquinas. 
¿O acaso alguien tiene una mejor idea para ocupar esos mil pesos? 

Es indignante esta burla a las mujeres poblanas. 
Creo que en lugar de créditos a la palabra, son políticas asistencialistas similares a las que marcaron al sexenio 
echeverrista y recientemente al gobierno lopezobradorista en el Distrito Federal. 
Y por supuesto que esos mil pesos a nadie le caen mal, y mucho menos a las mujeres marginadas, pero de ahí 
a que les sirvan para emprender un negocio propio, existe una zanja del tamaño de la Falla de San Andrés. 

Entrampado por la historia 

Un tema delicado que deberá cuidar el gobernador Moreno Valle es el de sus entrevistas. Ya son muchos los 
políticos que han resbalado al hablar de temas que desconocen. 
En la portada de hoy retomamos un fragmento de la entrevista que Iván Mercado hizo al gobernador, en la que 
aseguró que en la Batalla del 5 de Mayo liberales y conservadores lucharon juntos para defender la soberanía 
nacional. 
Lo grave de este asunto, es que —después del desliz de Peña Nieto en la FIL— Moreno Valle mencionó que 
entre los tres libros que marcaron su vida está el libro 5 de Mayo de Pedro Ángel Palou. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Después de este ―tropiezo histórico‖, el gobernador deberá darle un repaso a lo sucedido en los cerros de 
Loreto y Guadalupe, de cara a las celebraciones del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. 
Por hoy, tomémoslo como un simple resbalón. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=879 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El pacto Moreno Valle-Peña Nieto 

Como fruto de las diversas reuniones que el gobernador Rafael Moreno Valle ha tenido con el precandidato de 
Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, hay muchos acuerdos que algunas veces penden de un hilo. 

El tema toral es que las dos senadurías serán ganadas por la alianza peñista, así como ocho diputaciones 
locales, las otras ocho serían ganadas por los candidatos de Acción Nacional aunque, por supuesto, todos los 
futuros legisladores federales obedecerían a un solo mando: el de Moreno Valle. 
De acuerdo con lo pactado por Moreno Valle con los priistas, las dos senadurías las ganaría el PRI llevando a 

Enrique Agüera Ibáñez o a Javier López Zavala en la cabeza de la fórmula, y a Guillermo Aréchiga Santamaría. 
También la alianza integrada por los partidos PRI, Verde y Nueva Alianza ganaría ocho distritos de la entidad, 
los cuales serán: el 2 de Zacatlán, que encabezará José Luis Márquez Martínez (PRI); el 4 de Zacatlán, que 
encabezará Hugo Alejo (Panal); el 5 de San Martín Texmelucan, que recaerá en Víctor Hugo Islas Hernández; el 
7 de Tepeaca, en donde el candidato será Jesús Morales Flores, hermano del exgobernador Melquiades 
Morales; el 14, con cabecera en Izúcar de Matamoros, en donde el candidato será Filiberto Guevara y el 16, 
con cabecera en Ajalpan, donde el candidato será el aún líder del SNTE, Cirilo Salas. Y se supone que los dos 

de Puebla, el 6 y el 11, complementarían el acuerdo. 
El PAN tendría manos libres de acuerdo a esto, en los distritos 1 con cabecera en Huauchinango, en donde el 

candidato es el expriista Carlos Martínez Amador; el 3 con cabecera en Teziutlán, donde el candidato es José 
Antonio Vázquez; el 8 con cabecera en Ciudad Sedán, en donde el candidato es Inés Saturnino; el 9 donde va 
su exdirectora del Instituto Poblano de la Mujer, Blanca Jiménez; el 10 con cabecera en Cholula, al cual irá Julio 
Lorenzini; el 12, donde va su operador Néstor Gordillo; el 13 con cabecera en Atlixco, donde el candidato es 
Guillermo Velázquez y el 15, donde aún no se sabe quién irá a la contienda. El PAN ganaría la senaduría de la 

primera minoría, con Javier Lozano Alarcón a la cabeza. 
Ese es el panorama color de rosa que han fabricado como buenos aliados políticos el gobernador de Puebla, 
Peña Nieto y la maestra Elba Esther, pero hace unos días hubo factores que pusieron en riesgo el acuerdo. 
Blanca Alcalá, la manzana de la discordia 
Cuentan que como si se tratase de una moderna Helena de Troya, la exalcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, 
amenazó con ser el punto de ruptura entre el equipo de Enrique Peña Nieto, específicamente entre su 

coordinador de campaña, Luis Videgaray y el gobernador de Puebla. 
Y es que de acuerdo con diversas fuentes, hace unos días el coordinador de la campaña de Peña Nieto le habría 

llamado al gobernador Moreno Valle para notificarle que el mexiquense y un grupo importante al interior del 
PRI veían con buenos ojos que la expresidenta municipal de Puebla se convirtiera en la candidata del PRI al 
Senado de la República, y por ende, quien encabece a la fórmula cuyo segundo lugar le corresponde a 
Guillermo Aréchiga Santamaría. 
La noticia le cayó como una bomba al inquilino de Casa Puebla, quien de inmediato respondió que si Blanca 

Alcalá era designada para encabezar la fórmula al Senado, por supuesto que él lo iba a ver como una ruptura 
de los acuerdos que había establecido con el precandidato priista, y entonces la elección se jugaría de manera 
libre en el estado. 
Incluso, cuentan que aseguró que toda su operación política se dirigiría a hacer perder al PRI, aunque 
Guillermo Aréchiga quedara fuera del Senado, pese a ser una recomendación directa de la maestra Elba Esther 
Gordillo. Y es que de ninguna manera el gobernador Moreno Valle quiere que Blanca Alcalá sea la candidata del 
PRI al Senado de la República. 

Muchos dicen que lo hace por un problema personal, cuando en realidad es completamente diferente: el 
gobernador entiende que Alcalá es un personaje incómodo para su sucesión. Si Blanca gana el Senado se 

convierte de inmediato en la próxima candidata a la gubernatura y eso complica el tablero del ajedrez 
morenovallista. 
Se ve que Peña Nieto y Videgaray atendieron el mensaje del gobernador de Puebla, porque ayer el periódico 
Reforma publicó que Blanca Alcalá Ruiz será la nueva secretaria de Gestión Social del CEN del PRI, lo cual la 

deja como quería Moreno Valle, fuera de la candidatura al Senado. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=878 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=879
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=878
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

¿Quién seguía? El turno de Blanca Alcalá  
No hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague. En la comodidad de su residencia ubicada en La 
Calera, Blanca Alcalá Ruiz recibió la notificación del pliego de observaciones emitido por el Órgano Superior de 
Fiscalización. El monto de las irregularidades cometidas por la exalcaldesa en su cuenta pública 2010 alcanza 
una cifra multimillonaria, exactamente mil millones de pesos, poco más de un tercio del presupuesto ejercido 

por el Ayuntamiento. La cifra en letra puede no resultar escandalosa pero en número tiene nueve ceros. 
1,000,000,000 de pesos, cantidad mareante que Alcalá y su equipo cercano deberán justificar en 

exactamente 15 días para evitar la emisión del pliego de cargos con su correspondiente determinación de 
irresponsabilidades. Su defensa estará a cargo, no podía ser de otra manera, en las manos del despacho 
Garcés &Asociados que dirige su extesorero Armando Garcés Cozar. Todas las triquiñuelas que puso en 
marcha para evadir la acción fiscalizadora se derrumbaron y llegó el momento de pagar. 
El pliego de observaciones del OFS por mil millones de pesos le llega a Alcalá en el peor momento, a días de 
que se defina la única candidatura vacante al Senado por la coalición PRI-Verde-Panal. Si el despacho 

que ha contratado para defenderse no es capaz de revertir la acusación, el pliego de cargos y el procedimiento 
de determinación de responsabilidades le caerían justo a la mitad de la campaña si obtuviera la 
candidatura. Entonces, Manuel Bartlett y Javier Lozano Alarcón se darían un festín con la gestión de la primera 
mujer que llegó a la alcaldía de la capital. El riesgo de un tercer lugar para el PRI se vuelve más real, así 
como la posibilidad de que Guillermo Aréchiga no llegue al Senado.  
CAMBIO obtuvo acceso a un documento interno del despacho fiscal encargado de la defensa de la cuenta 

pública en donde hacen un análisis del pliego de observaciones notificado por el OFS el viernes pasado. Ahí se 

desagregan los mil millones de pesos por los que deberá responder la alcaldesa. Las anomalías detectadas son 
por falta de registro de diversos bienes por un monto de 80 millones, registros incorrectos y uso indebido 
de recursos por 400 millones, incumplimiento a las Leyes de Obra Pública y Adquisiciones por 50 millones; 
la falta de documentación comprobatoria en fianzas, contratos, convenios, presupuestos, licitaciones y 
adjudicaciones de obra, proyectos, finiquitos, entre otras por 370 millones; además de irregularidades en 
diversos rubros por 100 millones. 
En el documento, además, se desagregan algunos de los principales contratos observados, 22 en total, por 

violaciones a la Ley de Adquisiciones y Obra Pública aunque no se establece el monto de cada uno de 
ellos y la irregularidad en la que se incurrió. Dentro de ellos se puede contar a destacan la instalación de 
cámaras de seguridad contratadas a Tecnologías de la Información América SA de CV; la compra de 
vehículos a la empresa Huerta Automotriz SA de CV; la contratación del servicio profesional de consultoría 
y asesoría en comunicación a Unidad de Asuntos Públicos SA de CV. Asimismo, se observaron la 

contratación del Consorcio Profesional de Limpieza SA de CV para la limpieza del Parque Centenario Laguna de 

Chapulco; contrato a Grúas Eguibar SA de CV para el desmontaje de anuncios espectaculares. 
También la contratación del despacho González Techalotzi y Asociados para la Supervisión de Expedientes 
de Obras del Fondo Federal FISM; a Grupo Consma SA de CV para la revisión de expedientes técnicos de obra; 
y a la empresa Automatización Sysne de México SA de CV para el control del alumbrado público, entre otras.  
Entre su delegación partidista en Colima y sus aspiraciones al Senado, Blanca Alcalá descuidó el tema 
administrativo de la comprobación de su cuenta pública. En vías de definirse la candidatura al Senado 
todavía ayer envió cientos —quizá miles— de mensajes a teléfonos móviles poblanos con un texto sugerente: 

“Millones de mujeres trabajadoras ganan menos que los hombres por un trabajo igual. Necesitamos 
una mujer en el Senado que exija equidad. Blanca Alcalá”.  
Así que la primera mujer electa para gobernar Puebla capital tendrá mucho trabajo en las dos semanas por 
venir, porque justificar la erogación de mil millones de pesos no creo que sea una cosa sencilla. Y 
después, si las cosas salen mal, enfrentará ya su pliego de cargos. En tales circunstancias no creo que tenga 
tiempo ni cabeza para enfrentar una campaña. Algo que debería tomar en cuenta Enrique Peña Nieto en los 

días por venir.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-170112.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Lo que palideció 
Mientras al más puro estilo del circo romano todos festinaban la detención del otrora influyente personaje de la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-170112.php
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administración pública anterior Alfredo Arango; en las primeras planas de los diarios palidecieron dos noticias 
que nunca es tarde para rescatar:  
Una nueva inversión de la empresa Volkswagen y ¡por fin! el pago del 70 por ciento a los defraudados de las 
cajas de ahorro. 
Y es que los poblanos sentían que al gobierno morenovallista le faltaba lupa para seguir un proceso de 

enriquecimiento ilícito que resultó hasta escandaloso, y sobre el que había denuncias fundamentadas que se 
hicieron públicas. 
Por eso al conocerse la detención del doctor Arango, ―la luz de la esperanza‖ volvió a encenderse para muchos 
que ya comenzaban a dudar de que algún día ―el que la hace la paga‖. 
Pero hoy rescatamos las dos noticias de primera plana que se perdieron previo al informe. 

La inversión en Volkswagen 
Ésta asciende a los 100 millones de dólares, monto que no fácilmente se asegura, sobre todo en los días en los 

que desde Europa se habla de la presencia de vientos de recesión. 
Por eso resulta sumamente importante el hecho de que el consorcio alemán haya decidido esta inversión para 
aterrizar un proyecto sobre el que venía trabajando años atrás, pero que como lo dijo el presidente del Consejo 
de Volkswagen de México, Andreas Hinrichs, ―con la intervención del gobernador Rafael Moreno Valle y 
dadas las condiciones adecuadas que ofrece, es que la empresa decide arrancar este proyecto de 100 millones 
de dólares para construir sobre una superficie de 270 mil metros cuadrados, un patio adecuado para albergar a 
12 mil vehículos‖. 

El hecho es importante cuando el flujo de inversiones ha perdido ritmo y representa algo así como comenzar el 
año con el pie derecho, al generar mil empleos. 
Con este proyecto el capital extranjero está extendiendo un voto de confianza y reconocimiento al gobernador 
de Puebla que en su primer año logra amarrar a la firma que anteriormente tomó la decisión de llevarse un 

proyecto a otra entidad. 
El pago a defraudados  

Y la noticia de que el gobierno de Puebla pagará el 70 por ciento del capital a los ahorradores defraudados por 
las cajas de ahorro, devolvió la confianza a 400 familias que libraron una lucha de mas de dos años sin 
esperanza pese a manifestaciones, reclamos e infinidad de entrevistas y gestiones. 
El pago del 70 por ciento del capital a defraudados que depositaron hasta 230 mil pesos fue bien recibido, con 
todo y que perderán el 30 por ciento de sus ahorros, ante lo cual recuerdan a sus antepasados con aquello de 
que ―de lo perdido, lo que aparezca‖ o ―más vale ciento en mano que pájaro volando‖. 
Este pago se concreta comprometiendo al gobierno federal que se entregará una bolsa con 61 millones de 

pesos que sumados a 36 millones de pesos del gobierno de Puebla suman 96 millones de pesos para comenzar 
a liquidar a los defraudados aquí en la ciudad de Puebla y en el interior del estado en Tetela de Ocampo. 
Pago que a decir verdad de muchos de los defraudados ―ya lo daban por perdido‖ en una entidad en la que no 
se veía compromiso, disposición y se prohijaron las condiciones para que las empresas financieras hicieran de 

las suyas y hasta cajas recaudadoras de ingresos del estado se les confiaron.  
Así de sencillo y de importante es la recuperación y el rescate de la confianza de los poblanos hacia su 
gobierno.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-170112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Buenos comentarios sobre el informe 
El primer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas causó en general buena impresión 
entre los diversos actores de la vida política del estado. 

Representantes del PRI, PRD, Verde Ecologista, Panal, PT y Movimiento Ciudadano se han expresado 
elogiosamente por el trabajo realizado en el primer año de esta administración. 
Ha habido señalamientos de organizaciones diversas, principalmente campesinas o relacionadas con el campo, 
de que se requiere un mayor impulso a las actividades agropecuarias, lo cual es cierto. 

Desde la llegada de la tecnocracia priista al poder federal la atención al campo disminuyó y eso nos convirtió en 
un país dependiente en alimentos, que obligó a México a importar hasta maíz y frijol, que constituyen la base 
de la dieta del mexicano. 

Las entidades federativas, siguiendo la política del gobierno federal (tecnócratas priistas y panistas), también 
abandonaron al campo a su suerte y los resultados están a la vista: en comunidades indígenas de Chihuahua 
han muerto campesinos de la sierra tarahumara, de hambre, igual que en Africa. 
El país perdió sus cosechas de maíz, frijol, arroz y otros granos por las sequías que asolaron el norte de la 
República; por las heladas en el centro y norte de la República y por las inundaciones en las entidades del 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-170112.php
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sureste. Del 56 por ciento del total de granos que se venían importando para atender las necesidades de la 
población, ahora tendremos que importar el 70 por ciento. Es pues necesarísima una mayor atención al campo. 
No se puede decir que el gobierno de Moreno Valle Rosas tenga desatendido al medio rural, no. El pago de 
los apoyos a quienes perdieron sus cosechas por las heladas se hizo antes que en otras entidades del país; se 
han entregado mil mototractores que en mucho mejorarán el trabajo de los agricultores y elevarán su 

productividad. La entrega de semillas y fertilizantes en la pasada temporada de lluvias, se hizo en tiempo y 
forma. 
Desde luego que las inversiones que se hagan por mejorar e impulsar nuestra agricultura y ganadería nunca 
serán suficientes, pues las necesidades son muy grandes. Se han hecho esfuerzos importantes, pero se 
necesita más, coinciden quienes opinaron al respecto. 

Las obras de infraestructura en las ciudades, principalmente en la capital, también son importantes y en este 
primer año de gobierno de Moreno Valle han destacado estos trabajos por considerarse que son prioritarios 

para lograr un progreso sostenido. 
Pero tenemos la impresión de que la atención a los problemas del campo no es ajena al gobernante y que en 
los próximos años habrá inversión suficiente para que la entidad poblana llegue a ser autosuficiente en la 
producción de los granos básicos para la alimentación del pueblo. 
Se están haciendo carreteras para intercomunicación interna y con entidades vecinas, eso constituye la 
creación de la infraestructura para el desarrollo rural, como también se logrará el impulso al campo y a la vida 
de los campesinos, la electrificación, mediante paneles solares, de 900 escuelas ubicadas en comunidades 

rurales. 
Por otra parte, la atención a las clases medias populares, urbanas y semiurbanas, tampoco se ha descuidado. 
Suman miles las mujeres emprendedoras que han recibido créditos para iniciar un pequeño negocio que 
constituya su fuente de trabajo. 

Puede afirmarse que hay una aprobación general a lo hecho por el actual gobierno estatal, pero que hay 
sectores que sin descalificar la obra realizada piden mayor inversión para grupos que desde la llegada de la 

tecnocracia al poder federal han sido descuidados. 
López Obrador estuvo en Puebla 
Al cierre de esta columna, se iniciaba en el teatro La Paz, de esta capital, el mitin convocado por los 
partidos de izquierda para escuchar el discurso de su candidato a la Presidencia de la República, 
Andrés Manuel López Obrador. 
Más de 3 mil personas se apretujaban en el teatro mencionado, a donde también se esperaba la presencia del 
licenciado Manuel Bartlett Díaz, candidato de los partidos de izquierda, para senador de la República. 

Muchos priistas estuvieron presentes, pues consideran que el licenciado Bartlett es un buen candidato para 
representar a Puebla en el Senado. Justifican su salida del PRI, por el hecho de que este partido, desde que 
llegaron los tecnócratas de Carlos Salinas al poder empezó a abandonar la política social de la Revolución 
Mexicana, para adoptar los postulados de la derecha y entregar finalmente el poder, al Partido Acción Nacional, 

heredero ideológico de la corriente conservadora del siglo XIX. 
La actitud de Manuel Bartlett pues, fue congruente con su convicción revolucionaria y no una traición a su 
partido. Más bien, consideran muchos de sus amigos, fue el partido Revolucionario Institucional el que traicionó 

sus principios y su programa de acción. 
TODO PARECE INDICAR que doña Josefina Vázquez Mota será la ganadora en la elección interna del 
PAN para designar candidato a la Presidencia de la República. 
Faltan pocos días para que se lleve acabo en Acción Nacional el proceso de elección. Los tres precandidatos 
siguen igual en las encuestas: el primer lugar lo ocupa doña Josefina, el segundo Santiago Creel y el tercero 
Ernesto Cordero... Intensas negociaciones se llevan a cabo entre los grupos priistas para determinar las 

candidaturas a las 16 diputaciones federales en juego, en la entidad poblana. Hasta donde sabemos, 
los candidatos al Senado de la República serán Enrique Agüera Ibáñez y Guillermo Aréchiga Santamaría, 
pero en lo relativo a las candidaturas a diputados se ha entrado en una etapa de rumores (esto ocurre siempre) 
que tienen despistados a muchos... En el PRD las tribus están en todo su apogeo, registrando fórmulas para 
las diputaciones de los 16 distritos, sin tomar en cuenta que constituyen una alianza con otros dos partidos y 

que por lo mismo el número de los agraciados perredistas será menor del esperado. Hasta la fecha el PRD ha 
tenido diputados federales de primera minoría, pero nunca ha ganado uno de mayoría. En esta ocasión, según 

algunos observadores, no tendrá posibilidad de ganar uno de mayoría, aunque Andrés Manuel gane la 
Presidencia de la República. La razón es que los grupos perredistas están muy confrontados y no podrán 
presentar un frente unido y realmente fuerte. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-170112.php  
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Guerra de poderes  
*Nerviosismo colectivo  
Se desmarca el Poder Judicial del gobernador. En la vida política no se puede hacer un hoyo sin la posibilidad 
de caer en él. Rafael Moreno Valle Rosas, en escasos 12 meses de administración, ha dinamitado el territorio 
poblano con el peligro inminente de la reversión que ha empezado a ocurrir. La ausencia del presidente del 

Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz, en el Congreso del estado, durante la entrega del informe 

por escrito del gobernador, no fue casual, por el contrario, un reto.  
Aunque al final del informe en el Centro Expositor, Moreno Valle Rosas saludó a López Muñoz, el mensaje del 
segundo había acusado recibo. El presidente del tribunal decidió hacer caso del consejo de Guillermo Pacheco 
Pulido, quien en los primeros días de enero convocó a una reunión con jueces y magistrados para pedirles que 
tuvieran dignidad para defender al Poder Judicial y no rendirse por completo a los caprichos del gobernador.  
La mayoría de jueces y magistrados aceptaron el reto y acordaron impedir que Moreno Valle Rosas se apodere 
por completo del Poder Judicial, como es su intención, para que nadie, sólo él y su equipo, esté por encima de 

la ley.  
La respuesta llegó más pronto de lo imaginado, en el mismo informe, 8 jueces y magistrados que acudieron a 
escuchar el falso resumen de labores de Moreno Valle Rosas fueron tratados como cualquier hijo de vecino y de 
última hora los acomodaron en lugares alejados del estrado.  
En cambio, el juez de Cholula, Jared Albino Soriano, que se ha sometido a la voluntad de Moreno Valle Rosas, 

por la promesa de que lo hará magistrado, fue escoltado por edecanes hasta el lugar de los invitados 
especiales. El manipulado juez piensa que el gobernador le tiene especiales consideraciones porque hasta 

vigilancia permanente mediante una patrulla de la policía estatal le puso afuera de su casa.  
No conoce al gobernador, quien tiene como lema hacer las cosas con ventajas para él. Y en este caso lo tiene 
vigilado las 24 horas del día para que ni siquiera tenga la ocurrencia de intentar alguna jugada en su contra. A 
Moreno Valle Rosas le informan hasta la hora en la que acude a efectuar sus necesidades fisiológicas; pero 
Jared Albino tiene la idea equivocada de que el mandatario se preocupa por él.  
Por fortuna, jueces y magistrados se dieron cuenta a tiempo de las intenciones del gobernador para apoderarse 

del Poder Judicial y maniatarlos a su voluntad, por lo que iniciarán una contraofensiva con todo y los riesgos 
que implica. Sobre todo por la preocupación que tienen desde la publicación en el periódico oficial de la reforma 
emitida el 4 de enero pasado, relativa contra los delitos de administración de justicia, clasificados como graves.  
Esta reforma contempla el procesamiento de jueces y magistrados por actos de corrupción, situación en la que 
de ninguna manera están de acuerdo los impartidores de justicia, quienes estarían a merced del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas.  

Reporte del Informante  

Cómplices beneficiados. La detención de José Alfredo Arango García, ex secretario de salud del gobierno 
marinista, puso a temblar a más de un personaje de la política local, medios de comunicación y gente 
beneficiada por la corrupción que caracterizó su administración. La expectativa por la declaración que hará en 
breve en el juzgado octavo de lo penal, en la que podría involucrarlos debido a los negocios que hicieron en la 
adquisición de medicamentos a laboratorios coludidos.  
Una cloaca más fétida que la contaminación del río Alseseca está a punto de destaparse, que arrastrará a 
directores de medios de comunicación impresos y columnistas que obtuvieron tajadas del fastuoso pastel, 

desde que Arango García fungió como subdirector y director del ISSSTEP, así como secretario de Salud.  
Una pieza clave que en estos momentos disfruta de la casa en Miami, que con su parte compró, es Jaime Rosas 
Carrillo, que primero fue secretario particular del difunto doctor Martínez Villalpando en el ISSSTEP, y luego 
director administrativo de Alfredo Arango. Lo justo sería que también los beneficiados económicamente reciban 
el mismo castigo.  

Ninguna oportunidad tiene Arango García de apelar el auto de formal prisión debido a que el asunto lo lleva 

otro de los incondicionales del gobernador Rafael Moreno Valle, el juez octavo de lo penal que es, 
"casualmente", el mismo que dictó formal prisión al director y custodios del penal de Cholula por la 
responsabilidad en la fuga de reos a finales de noviembre del año pasado.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Confesionario) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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El Oidor  
Oremos. ¿Y las noticias a qué hora las van a dar? Eso preguntaron radioescuchas a uno de los comunicadores 
más oídos en las ondas hertzianas poblanas. Pero cómo, si eso estamos haciendo respondió meloso el famoso 
conductor. En segundos contestó el auditorio vía redes sociales: "el informe del gobernador no es noticia". 

¡Zas! No se enojen, que apenas es lunes, atinó a responder aquél para dar paso a otra nota... ¡del góber! 
Mmmmmta.  
Pecado venial. Quién sabe si podrá alcanzar indulgencias el diputado por el raspón que solito se dio al exhibir 
su desconocimiento de los procedimientos legislativos. Lo peor es que eso nos da una clara idea de por qué 
nuestro infierno. Pues qué pasó diputado don Zefe, acaso no sabe que en materia de bienes y servicios del 

gobierno federal No se legisla. Vaya, con razón nadie en San Lázaro tomó en cuenta su exhorto para que los 
diputados federales no "autorizaran" los aumentos mensuales al costo de la gasolina, diesel y gas domiciliario. 

¡Abusado, no ve que no es lo mismo la petroquímica básica y la secundaria!  
La ira. Indignado y a punto de salir del Centro Expositor y de Convenciones estuvo el presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), quien se negó de manera rotunda a escuchar el 
primer informe de actividades del gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, en "gayola".  
Y es que de acuerdo con lo que se informó sobre este asunto, el líder de Canacintra tenía un lugar reservado 
cerca de los empresarios del Consejo de Organismos Empresariales (COE), mientras que el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Rodríguez Fernández, y el presidente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Francisco Rodríguez Álvarez, estaban sentados junto a Thomas 
Karig, vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen de México.  
Se sabe que Espinosa Rueda estuvo a punto de dejar el recinto. Pero los organizadores se dieron cuenta de que 
estaba libre el lugar que ocuparía el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Alfredo Arizmedi 

Domínguez y lo ubicaron en este sitio.  
¿Será que Luis Espinosa se convirtió en persona non grata para la administración estatal? ¿Será que sus 

"fuertes" declaraciones contra el titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
(Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, han derivado en que le hicieran el feo? O ¿Será que el hecho de que 
en breve dejará la presidencia de Canacintra y ahora pues les urge hacerlo a un lado?  
El empresario ha asegurado que continuará diciendo lo que piensa y lo que demanda el sector que representa.  
Ánimas del purgatorio. Ahora resulta que para ser enlace con los medios de comunicación es necesario 
empezar como edecán, ¡ja! Y no es que esta actividad sea denigrante, pero la realidad es que durante el primer 
informe de actividades del mandatario estatal, los y las edecanes, encargados de escoltar a los invitados a sus 

lugares en el Centro Expositor también hicieron las veces de enlaces con los medios, pues parte de sus 
actividades radicaba en "jalar" a los invitados a sus asientos y de esta manera eludir el contacto con los 
reporteros que permanecían aislados dentro de un "corral".  
De esta manera los posibles entrevistados se retiraban de las cercanías del "corral de la ignominia" pero 

muchos, después se disculparon con los reporteros y argumentaron que los llevaban a sus lugares 
prácticamente a la fuerza, pues la consigna a los y las edecanes fue no permitir que los convidados a este 
"magno" evento se acercaran con la chusma. El Olimpo. ¡Amén! 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Los ratones disfrutan de queso en el sexenio  
La Secretaría de la Contraloría anda en busca de ratones, nada más que algunos se encuentran refugiados en 

el gabinete que se supone supervisa y fiscaliza en el sexenio de Rafael Moreno Valle. 

Tal es el caso del proceso abierto contra ex funcionarios de Obras Públicas por la entrega indebida del hospital 
General de 45 camas en el municipio de Izúcar de Matamoros a Constructores Mallinalli. 
Y es que en los nombres de los implicados aparece ni más ni menos que Constantino Cabrera Cantero, en su 
momento jefe del departamento de Concursos de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
A este personaje se le vincula con la entrega indebida de la obra a Mallinalli por 76.7 millones de pesos. 
Sin embargo, en una revisión al directorio de funcionarios del gabinete de Rafael Moreno Valle, resulta que 

Cabrera Cantero fue nombrado desde el 16 de febrero del 2011 como Jefe del Departamento de Coordinación 
de Adjudicaciones  del Comité de Administración para la Construcción de Espacios Educativos. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Es decir, la Contraloría del Estado le abre un proceso para fincarle responsabilidades como se puede apreciar 
en el expediente 28/2011. 
Empero, la misma Contraloría no se ha dado cuenta que Cabrera Cantero cobra en el Capcee, organismo del 
gobierno del estado que prometió sancionar irregularidades del pasado, como se aprecia en este link 
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4163:jefe-del-

departamento-de-programacion&catid=2630:capcee-directorio&Itemid=744 
"El director de Responsabilidades y Situación Patrimonial de la Secretaría de la Contraloría, Jorge 
Dustano Reyes Santos, ordenó el inicio del procedimiento de determinación de responsabilidades 
administrativas contra Héctor Leopoldo Tapia Flores, residente de Obra; Rodolfo Arellano Ortega, en su 
momento jefe del Departamento de Supervisión; Constantino Cabrera Cantero, jefe del Departamento de 

Concursos; Leonardo Otilio Santamaría Córdova, jefe del Departamento de Evaluación Legal, Financiera y 
Técnica; entre otros." 

Está claro que algo se pudrió en Dinamarca. 
 
 

http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4163:jefe-del-departamento-de-programacion&catid=2630:capcee-directorio&Itemid=744
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4163:jefe-del-departamento-de-programacion&catid=2630:capcee-directorio&Itemid=744
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7755&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El día en el que el PAN lucró con la corrupción  
Ayer le detallaba en este espacio cómo fue el intenso cabildeo que encabezó el entonces gobernador Mario 
Marín con diputados de la pasada legislatura para que aprobaran la cuenta pública de la Secretaría de Salud 
correspondiente al año 2009. 
De no haber sido así, el ex funcionario, hoy preso por enriquecimiento ilícito, podría además haber enfrentado 

la imputación de otro tipo de delitos relacionados con malos manejos del erario estatal. 
Curiosamente, más allá del beneficio concreto que estas acciones tuvieron para el propio Arango, fueron los 
panistas quienes pudieron negociar una serie de privilegios sumamente atractivos para ellos. 
Y es que, más allá del jugoso bono de fin de legislatura que aceptaron jubilosa y unánimemente, tuvieron la 
capacidad de lograr que la aplanadora priista votara a favor de la aprobación de las cuentas públicas de 
algunos de sus alcaldes que, durante años, presentaron observaciones importantes que de plano no habían 

podido solventar. 

La lista de nombres, montos y períodos nos muestra el tamaño de los acuerdos y lo importante que era para el 
gobernador Marín que la cuenta pública de la Secretaría de Salud fuera aprobada de inmediato. 
Estos son los alcaldes del PAN que estuvieron a punto de enfrentar el inicio de procedimientos administrativos y 
penales por no poder demostrar que hicieron buen uso de los recursos del erario y que se salvaron gracias a 
esta vergonzosa negociación. 
La encabeza el patético ―Pollo‖, Francisco Javier Díaz Fernández, ex presidente municipal de Tehuacán, con 

irregularidades en el periodo comprendido entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2007 por un monto de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7755&Itemid=70
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mil 325 millones 94 mil 872 pesos con 16 centavos, además del período del 1 de enero al 14 de febrero de 
2008 por un total de 17 millones 754 mil 560 pesos con 59 centavos. 
Es decir, salió impune a pesar de no poder explicar, jurídicamente, el destino de más de 1,340 millones de 
pesos. 
Increíble. 

Le sigue el tristemente célebre Manuel Vargas Martínez, a quien los atlixquenses le deben el regreso del PRI a 
la presidencia municipal después del monumental fracaso de su administración. 
A este distinguido panista se le señalaba por no poder comprobar cómo gasto, en los mismos períodos que el 
Pollo, más de 372 millones de pesos. 
Le siguen Celerino Fabián Medel, de Chilchotla, con más de 152 millones; Ricardo Ramón Juárez Luna, de 

Chalchicomula de Sesma, con 58 millones;  Martín Huerta Herrera, ex edil de Zacapala, con irregularidades por 
15 millones de pesos y José Luis Limón Pérez de San Nicolás Buenos Aires con 5 millones y medio. 

En total, la bancada del PAN en la 57 legislatura negoció con el gobernador que quedara impune el desvío de 
más de 1,942 millones de pesos de sus alcaldes. 
Sin embargo, en términos políticos, para el PAN, este rescate era urgente. 
¿Se imagina la entrada en funciones del primer gobierno estatal emanado de las filas de la oposición en medio 
de un procedimiento legal que cuestionara la honestidad de los gobierno panistas? 
En términos de imagen hubiera sido demoledor, partiendo del hecho de que fue precisamente el tema de la 
honestidad el que con mayor recurrencia se utilizó en el discurso de campaña. 

¿Cómo hubieran actuado los integrantes del hoy fracturado grupo legislativo de Compromiso por Puebla si no 
hubieran aprobado esas comprometedoras cuentas públicas sus antecesores priistas? 
Esta historia, sumada a la publicada ayer, confirma el manejo político que se les da a las instancias de 
fiscalización del congreso del estado. 

Parece ser que lo que menos importa es la honestidad y le eficiencia en el gasto de los recursos públicos. 
Hoy resulta tener  argumentos sólidos para la inevitable negociación en lo oscurito. 

Lamentable 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7754&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Despensas Millonarias y las Millonarias Comisiones en los Tiempos Millonarios de Marín 
En los días del marinismo no escasearon los negocios. 
Vea el lector: 
El encargado de compras del DIF contrató a una conocida empresa de abarrotes de la ciudad de México para 

que surtiera de despensas a la dependencia. 
Y no hablamos de bagatelas, sino de cantidades industriales. 
Pero todo en la vida tiene un costo. 
El monto de las comisiones ascendió a un millón de pesos mensuales durante todo el sexenio. 
Un millón de pesos que el dueño de la empresa de abarrotes pagó religiosamente como agradecimiento por 
haber sido elegido entre cientos o miles. 

Un millón de pesos que multiplicado por un sexenio nos da un total de 72 millones. 
72 millones que no fueron auditados porque no fueron tampoco facturados. 
72 millones que menos aún fueron fiscalizados. 
72 millones que se embolsaron quienes hoy viven en la zozobra y el insomnio. 
Otro personaje que también lucró con las encuestas, los invernaderos y con muchos otros temas fue el 
denominado ―Conde Látex‖, así llamado porque era uno de los proveedores de chicas para las fiestas del 
sexenio. 

Fiestas, por cierto, en las que se preparaba Cleriqot con un vino muy sofisticado: Vega Sicilia Único, cuyo precio 
por botella anda en los 7 mil pesos. 
La receta no tenía pierde: 
Ingredientes 
Fruta natural picada 
Vega Sicilia Único 
Agua 

Azúcar, al gusto 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7754&Itemid=71
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Jugo de limón 
Procedimiento: 
Coloque la fruta en una jarra. Vierta el Vega Sicilia Único, el agua, el azúcar y el jugo de limón. Revuelva 
bien. Meta al refrigerador la mezcla. Sirva en vasos con hielo. 
El resultado no podía ser más burdo y barato. 

Y es que el Vega Sicilia terminaba siendo degradado por la vulgar mezcla. 
Eso sí: en cada fiestecita mandaban comprar unas dos decenas del multicitado vino. 
Otra opción recurrente era el coctel Calimocho. 
Vea usted los ingredientes: 
Hielos 

Vino tinto 
Coca Cola 

En estos casos no usaban el Vega Sicilia Único, sino un modesto Pingus: un tinto que es todo un objeto de culto 
y, en consecuencia, es de los más deseados del planeta. 
Su precio oscila entre los 15 mil y los 25 mil pesos la botella. 
Pues con ese vino hacían el Calimocho. 
Y para ello mandaban a comprar decenas de Pingus a La Europea con todo lo que eso significa. 
Y es que el ―Conde de Látex‖ era lo que se dice generoso. 
Dueño de yates, residencias en Cancún, en Acapulco y Cuernavaca, el Conde era productor de chile seco y 

tomates. 
(De ahí le nació su otro apodo). 
Y cuenta con varias bodegas en la Central de Abasto. 
Ah, felices tiempos. 

Días de vino, Clericot y Calimochos. 
López Obrador en Puebla. Varias cosas llamaron la atención en el foro organizado por Morena en el espantoso 

Teatro de la Paz. 
A saber: 
Manuel Bartlett fue el político más saludado y asediado: todos, hasta quienes sufrieron represión bajo su yugo, 
se tomaron fotos con él. 
Porfirio Muñoz Ledo fue ignorado olímpicamente. 
Y por más que trató de llamar la atención, sólo Miguel Ángel de la Rosa, líder estatal del PRD, le pidió un 
autógrafo. 

Andrés Manuel López Obrador no saludó a Bartlett en ningún momento: ni cuando llegó, ni cuando se fue. 
Luis G. Benavides, asesor de Bartlett en el tema educativo durante su sexenio, se inauguró como 
lopezobradorista. 
Pierre Gilly también. 

Y muchos otros más: Gabriel Hinojosa Rivero, Conchita González Molina, Jesús Encinas e Israel Pacheco. 
El foro mantuvo un aroma a gimnasio que contrastó con los perfumados de la primera fila. 
Y más: López Obrador llegó acompañado de su esposa Beatriz Gutiérrez Mueller, quien lo acompañó en la mesa 

central del foro. 
Al final, López Obrador habló de la felicidad, de los valores, de la honestidad y del amor. 
Eso sí: cada vez que se pronunció en contra de la corrupción, la deshonestidad y la simulación, el primero en 
aplaudir fue, oh sí, Manuel Bartlett. 
La desmemoria como acto circense. 
O como circo de pulgas. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3227 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Mensaje para 2013 
¿Qué lectura o interpretación dar al anuncio hecho el domingo por el gobernador Rafael Moreno 
Valle en su primer informe de labores, en el sentido de que se abstendría de participar en cualquier 
acto público de campaña durante el proceso electoral de 2012? 

Antes de dar mi opinión, creo que es relevante mencionar que el mandatario estatal acompañó ese 
mensaje de otras dos frases que es necesario rescatar para tener todo el contexto. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3227
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La primera fue: “no podemos permitir que la elección nos divida”. Y la segunda: “Es necesario 
mantenernos como interlocutores válidos ante todos los sectores sociales y fuerzas políticas de 
nuestro estado.” 
La interpretación de que el gobernador de Puebla tomó distancia del PAN y sus candidatos frente a 
las próximas elecciones federales, no me parece errónea. Creo que así es, sobre todo ante la posibilidad 

de que su candidato en la elección interna del PAN —Ernesto Cordero Arroyo— no triunfe y la nominada 
resulte ser Josefina Vázquez Mota, enemiga jurada de su madrina política Elba Esther Gordillo Morales. 
Sin embargo, me parece que su intención va más allá de las elecciones presidenciales del primer 
domingo de julio para situarse en los comicios locales del año entrante. 
Su llamado a mantener la unidad y a no permitir “que la elección nos divida” creo que va dirigida a 

los dirigentes y miembros de los partidos políticos integrantes de la coalición Compromiso por 
Puebla que lo llevó al poder y que hoy —en el proceso federal de 2012—, marchan por senderos diferentes y 

hasta antagónicos. 
Y es que Moreno Valle tiene planes de reeditar la coalición formada por el PAN, el PRD, el Panal y 
Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) para ganar la mayoría parlamentaria en el Congreso del estado y 
la mayoría de las presidencias municipales en los comicios locales de 2013. 
Dichos comicios, no está de más recordarlo, serán cruciales no sólo porque marcarán la segunda mitad 
de su gestión, sino porque los diputados y alcaldes que se elijan trascenderán su sexenio, ya que no durarán 
en su cargo tres años, sino cuatro años y ocho meses. 

En lo personal, creo que el gobernador se está anticipando a un escenario local complicado, 
especialmente si el PRI gana las elecciones presidenciales de julio de este año. Si así fuera, es 
evidente que los priístas de Puebla tratarán de recuperar el terreno perdido en 2010 y que él tendrá que echar 
mano del PAN y los otros partidos que lo apoyaron para ser gobernador, si no quiere perder en 2013 el control 

del Congreso y la mayoría de las alcaldías. 
En dicho contexto encaja también la gestación del nuevo partido estatal Compromiso por Puebla 

como un receptor de los inconformes del PRI, el PAN, el PRD, Convergencia y hasta del Panal, y que en los 
comicios locales de 2013 podrían hacer la diferencia entre ganar y perder. 
¿Voy bien o me equivoco? 
*** 
Otro grupo político además de Compromiso por Puebla que ha comenzado a gestionar su registro 
como partido político estatal es el encabezado por Julio Leopoldo de Lara Varela, dirigente de la 
Agrupación Política Nacional Factor Ciudadano. 

Esta organización, de acuerdo con fuentes confiables, ha celebrado a la fecha ocho asambleas 
distritales de las 18 que como mínimo necesita antes de constituirse a nivel estatal y solicitar su registro ante 
el Instituto Electoral del Estado. 
*** 

Este martes el ex presidente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, ofrecerá una conferencia de 
prensa para cuestionar el proceso interno que sigue su partido para la nominación de candidatos al 
Senado y el convenio de coalición que se suscribió a nivel nacional con el PVEM y el Panal, y exigir su registro 

como aspirante a un escaño en la Cámara Alta. 
Armenta hará público un documento dirigido a José Alarcón Hernández en su calidad de presidente del Órgano 
Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos, y que el sábado entregó en las oficinas de éste en 
espera de pronta respuesta. 
Haga clic aquí para ver el documento completo. 
*** 

Este día un grupo de poblanos viajará al municipio de Huixquilucan, en el Estado de México, para 
asistir a la comida del cumpleaños número 80 del arzobispo de la Iglesia Ortodoxa Antioqueña, 
Antonio Chedraoui  Tannous. 
Entre los priístas poblanos que harán el periplo, que cada año reúne a la clase política nacional, figuran el 
presidente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós; el secretario de Finanzas del CEN, Jorge Estefan 

Chidiac; el ex subsecretario de Seguridad Pública del estado, Adolfo Karam Beltrán; el diputado Enrique 
Doger Guerrero y  Alejandro Cruz Olivera, aspirante a diputado federal por el distrito 9 con cabecera en el 

municipio de Puebla. 
*** 
Simón dice: 
―El futuro no es ya lo que solía ser.‖ Arthur C. Clarke (1917-2008) Escritor inglés de ciencia ficción. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

http://e-consulta.com/portal/Documentos/120116-aam.pdf
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Carlos Flores Mancilla) 
 
Marinistas que no tienen la conciencia tranquila huyen  

 MARINISTAS QUE NO TIENEN LA CONCIENCIA TRANQUILA, HUYEN  
 SIN PROYECTO CULTURAL, EL CONSEJO PARA LA CULTURA Y LAS ARTES,  

La detención de José Alfredo Arango García, ex Secretario de Salud en el gobierno de Mario Marín Torres, sigue 
en el candelabro político y social. Las acciones de gobierno contra la impunidad han provocado susto y miedo 
entre la pandilla marinista que no tiene la conciencia tranquila. Algunos de ellos, ante el temor de ser 
detenidos, han hecho la graciosa huida, conscientes de que tienen culpa por haberse portado mal en el 
desempeño de sus funcionarios como servidores públicos. 

No importa que hayan puesto tierra de por medio. Si existe voluntad política de Rafael Moreno Valle para 
continuar combatiendo la impunidad en contra de la caterva de servidores públicos del sexenio pasado, que se 

enriquecieron de manera brutal, aprovechando el cargo público que desempeñaron, finalmente el castigo los 
alcanzará. 
Todos los marinistas que no tienen la conciencia tranquila, podrán disfrutar junto con sus familiares del dinero 
ajeno de manera placentera, mientras no los alcance el castigo de la Ley.  Por lo mientras y tenga la seguridad 
amable lector, que el juicio inapelable del pueblo de México ya los sentenció y declaró: Culpables. Ellos ya 
llevan en la frente la señal de la corrupción, que difícilmente podrán desprenderse. 
Pero bueno, la detención de Arango García, por no justificar 54 millones de pesos que utilizó para la compra de 

bienes inmuebles, es apenas la punta de la madeja, mojada por aguas pestilentes que bañaron durante seis 
años el ISSSTEP y la Secretaría de Salud. 
Ahora que ya está detenido el ex secretario de Salud, surgen voces que lo señalan por diversas irregularidades, 
como la compra de varios terrenos en el exclusivo fraccionamiento La Vista, donde actualmente vive junto con 

su familia. El dato: En una ocasión, ya en el ocaso del gobierno marinista, Arango García, trató de comprar dos 
terrenos en La Vista. Para realizar la operación se presentó en el área financiera del citado fraccionamiento con 

dos cajas de zapatos repletas de  dinero en efectivo. Operadores financieros y cajeras del fraccionamiento se 
sorprendieron por ver tanto dinero junto. Por cuestiones fiscales contables, no fue posible realizar la compra 
venta. 
MIRANDO PASAR EL TIEMPO EN EL CONSEJO PARA LA CULTURA Y LAS ARTES 
La llegada de José Saúl Juárez Vega como titular de la otrora Secretaría de Cultura, hoy reducido a simple 
Consejo para la Cultura y las Artes, generó algunas expectativas de cambio para mejorar, tomando en cuenta 
las ―condecoraciones‖ otorgadas por sus ―contribuciones‖ al arte y la cultura en el país y por los ―importantes‖ 

cargos desempeñados, pero triste y lamentablemente, lo que parecía sublime está llegando a lo ridículo. 
Lo que se observa al interior de los diferentes departamentos del Consejo para la Cultura y las Artes, es ocio e 
incertidumbre entre el personal, que con miedo espera que de un momento a otro el despido, 
independientemente de los que ya han sido votados de su trabajo a principios de año y otros que han sido 

removidos. 
Juárez Vega no ha presentado un proyecto de cultura convincente e innovador. A su llegada comentó que en 
Puebla existía una verdadera cantera de jóvenes creadores que potenciaban una buena oferta cultural de gran 

valía, pero hasta el momento los valores locales, -el es fuereño-, no se han visto, a pesar de que efectivamente 
existe un bagaje de talentos en el teatro, la música, la literatura y en otro tipo de expresiones culturales que no 
han sido apoyados. 
En los primeros meses de su arribo, Juárez Vega comentó a los reporteros que se habían realizado alrededor de 
500 actividades de promoción cultural que solo han existido en la imaginaria del ―flamante‖ funcionario, pues 
no se han visto y se aventó la puntada de decir que las familias poblanas pueden destinar un día a la semana 

para disfrutar eventos gratuitos de teatro, poesía, música o obras literarias, cuando en realidad no hay nada. 
La Casa del Escritor, es una figura de ornato, San Pedro Museo del Arte, en el sexenio pasado, un recinto que 
tenía mucha actividad cultural, ahora luce como en los viejos tiempos, solo y como huéspedes los duendes y 
espíritus chocarreros, que según se dice aparecen y espantan, el Planetario sin prestar servicio por falta de 
equipo, el Museo de Arte Natural, con las mismas piezas museográficas de siempre. 

El trabajo de Juárez Vega ha sido tan pobre, que el mandatario estatal Rafael Moreno Valle Rosas, en su primer 
informe de gobierno, apenas destinos unos cuantos segundos para detallar dos o tres eventos culturales que se 

han realizado. Que pena y que lástima que se gaste mucho y se haga poco en el Consejo para la Cultura y las 
Artes. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25573:marinistas-que-no-tienen-la-
conciencia-tranquila-huyen&Itemid=333 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25573:marinistas-que-no-tienen-la-conciencia-tranquila-huyen&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25573:marinistas-que-no-tienen-la-conciencia-tranquila-huyen&Itemid=333
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Otro pez gordo del marinismo 
Todo mundo está de acuerdo en que con el encarcelamiento del ex secretario de Salud de Mario Marín, 

Rafael Moreno Valle le dio a los poblanos lo que pedían a gritos y, de paso, le dio el toque que le faltaba a su 
primer año en el poder. 
Pero si Alfredo Arango está en el Cereso de Puebla por no poder comprobar el origen lícito de su fortuna 

calculada conservadoramente en 54 millones de pesos y, sobre todo, por la notoriedad de sus acciones –
es decir: la ostentación con que hizo que se supiera de sus inmuebles, autos, viajes, etcétera-, ¿en dónde 
quedan aquellos otros personajes que, a partir del cambio de administración estatal, pensaron 

equivocadamente sentirse seguros y a la fecha viven como verdaderos magnates? 
En los últimos días mucho se ha hablado de la probable aprehensión de Gerardo Pérez Salazar y David Villa 
Issa, secretario de Finanzas y subsecretario de Egresos de Mario Marín, respectivamente. 
Es de reconocer que ambos, por distintas razones, ya contaban con patrimonios personales amplios desde 
antes de integrarse al equipo del góber precioso, cosa que de ninguna manera los exonera porque también 
tienen larga cola que pisarles, pero al morenovallismo se le está olvidando el funcionario –sin duda- más 
corrupto de todos los que formaron parte de la burbuja marinista. 

Sí, ¡exacto!, el mejor conocido como “Porky”, de nombre Jorge Mendoza Velarde, ex subsecretario de 
Administración. 
El mismo que se pavonea por la ciudad en camionetas Mercedes Benz y Land Rover. 
Y que cuenta con inmuebles en San Diego, Acapulco y Atlixco, así como en Zavaleta, La Concepción y La 

Vista Country Club. 
Sin contar, claro, las residencias de sus hijos en fraccionamientos de lujo y su casa de playa en Martínez de 
la Torre, Veracruz. 

El estacionamiento de la Secretaría de Finanzas, el ―precioso‖ equipo de futbol financiado con recursos públicos 
y el contrato con conocida compañía telefónica, son apenas tres de los asuntos que Jorge Mendoza usó para 
enriquecerse a costillas de los poblanos. 
¿No sería interesante, y hasta sano, investigar la procedencia de la fortuna de este ex funcionario, 
uno de los más cercanos a Mario Marín? 
Sí, el gobernador debería ir ahora tras este auténtico pez gordo del marinismo y así como se hizo con 

Alfredo Arango, exhibir y castigar su enriquecimiento ilícito y el de sus familiares más próximos. 
Uno de sus hijos acaba de vender una propiedad por el rumbo de Zavaleta en más de 6 millones de pesos y 
el propio Jorge Mendoza, a finales de 2011, presumía a todo mundo de la compra de un terreno con valor de 
10 millones de pesos. 

Y testigos y elementos sobran. 
¿Puede un servidor público tener todo esto con un salario nominal de alrededor de 80 mil pesos al 
mes? 

Ya lo reiteró Moreno Valle el pasado domingo en su primer informe de gobierno: no habrá cacería, pero 
tampoco encubrimiento. 
Ojalá siga cumpliendo lo que promete. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que la presencia de Andrés Manuel López Obrador para presentar los ejes rectores de su República Amorosa 

sumó mayor fuerza a la izquierda poblana y aunque se esperaba un acercamiento directo con el exgobernador, 
Manuel Bartlett Díaz, al final sólo se despidieron con un gesto de simpatía. 
Posteriormente, vía twitter, el exsenador evidenció su decisión de sumarse a la izquierda política, al señalar que 
su apoyo a AMLO ―no es por cuestión de cargos sino por temas ideológicos en los que los dirigentes del PRI se 
han perdido‖. 

Que en el evento de AMLO en Puebla se presentó por primera vez el tema oficial de la campaña del tabasqueño 
rumbo a la Presidencia de la República; el tema corresponde a la cantante argentina Liliana Felipe, quien 
interpretará la canción ―Triunfo del amor‖. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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Que los límites territoriales entre Puebla y Tlaxcala están cobrando mayores conflictos para ambas entidades, 
primero fue el caso de los ejecutados en Santa Ana Xalmimilulco del cual nadie respondió y a la fecha no existe 
investigación, ahora se suma el disturbio suscitado en San Pablo del Monte. 
Mientras la Procuraduría General de Justicia de Tlaxcala se deslindó de la detención de agresores, adjudicando la 
investigación a Puebla; la Secretaría General de Gobierno aseguró que sólo dará seguimiento a lo que este en su 

ámbito de competencia. 
Que el Comité Directivo Estatal del PAN implementó un área para que líderes del partido y militantes se reúnan 
este martes para presenciar por televisión el primer debate de los precandidatos blanquiazules a la Presidencia de 
la República. 
Será en las instalaciones del PAN municipal donde se reúnan grupos de militantes en apoyo a Ernesto Cordero, 

Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, con lo que se empezará a perfilar el favorito rumbo a la elección 
interna del 5 de febrero. 

Que aunque se ha tratado de ocultar la débil relación que el gobernador Rafael Moreno Valle, sostiene con 
presidentes municipales, en el informe del mandatario se hicieron evidentes, al no girar invitaciones e incluso 
negar la entrada a algunos representantes municipales. 
Tal fue el caso de un edil priista que encabeza una presidencia municipal en la Sierra Norte de Puebla, quien 
aseguró que al intentar ingresar al Centro Expositor para presenciar el informe del gobernador, le fue negado el 
acceso, hecho que adjudicó a la mala relación que guarda con el mandatario. 
http://impreso.milenio.com/node/9096091 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Hoy, humo blanco del PRI al Senado  

Posterior a la neutralidad anunciada por el gobernador Rafael Moreno Valle durante el primer informe de 
gobierno, las dirigencias del PRI nacional y estatal sólo esperan los números de las encuestas para definir a sus 

candidatos al Senado y a los distritos electorales. 
Si alguien resultó beneficiado en la entidad con la postura del gobernador de la alternancia fue el Revolucionario 
Institucional y no oculta su satisfacción por la ventaja que representa. 
Si alguien sabe de la influencia y el peso político que tiene la presencia de un gobernador en un acto proselitista 
de candidatos a cargos de elección popular, son los priistas porque el papel que juega el partido-gobierno es 
determinante, en algunos casos, en el resultado de las urnas. 
Con la neutralidad del gobernador en la bolsa, el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri Quirós se ha concentrado el 

lunes y lo hará este martes para conocer los números en torno a las encuestas de Consulta Mitofsky. 
Los candidatos del PRI al Senado y a los distritos electorales serán quienes tengan los mejores números en las 
encuestas de opinión, adelantó el dirigente estatal. 
En el caso particular de la primera fórmula a la Cámara Alta, será este martes al mediodía cuando se revele el 

nombre de los priistas que encabezan la encuesta de medición. 
De acuerdo a los resultados de las encuestas aplicadas por quienes aspiran a la nominación, en un ejercicio 
paralelo a la empresa Mitofsky, el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez presenta los ―mejores números‖ que 

lo perfila a la candidatura al Senado por la alianza PRI-PVEM-Panal. 
De la encuesta de medición ordenada por el CEN del PRI, este martes en la ciudad de México se conocerán los 
números que definen quiénes integrarán la primera fórmula al Senado y de inmediato serán registrados el 
próximo sábado 21 de enero. 
En la Universidad Autónoma de Puebla todo está listo para que esta semana, de acuerdo a la legislación 
universitaria, Agüera Ibáñez presente su licencia para ausentarse del cargo para poder ser postulado como 

candidato al Senado de la República para las elecciones del domingo 1 de julio. 
http://impreso.milenio.com/node/9096084 
  
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 

Los tres gallos del Gel Boy 
La orfandad de padre y de madre en el PRI poblano hizo bolas a más de uno ayer en la definición de los 

aspirantes al Senado. Cuentan las malas compañías que en las altas esferas de la familiona revolucionaria están 
convencidos de que la mejor opción para sumarle votos a Peña Nieto se llama Enrique Agüera, sin embargo, dos 
nombres aún hacían algo de ruido en la mente del gran elector por motivos que no hay que echar por la borda, 
pues lograron que la decisión se fuera hasta las últimas consecuencias en el factor tiempo. Los nombres y las 
razones, aquí están: 

http://impreso.milenio.com/node/9096091
http://impreso.milenio.com/node/9096084
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1. Blanca Alcalá. La expresidenta municipal es la de mayor conocimiento en las encuestas. Sin embargo, su 
carácter timorato al decidir, su falta de compromiso y palabra, su pésima relación con el gobierno local, su amplio 
número de detractores en el CEN (comenzando por la delegada especial de Peña Nieto ―Paloma‖ Guillén y Beatriz 
Paredes) y su aún no aprobación de las últimas cuentas públicas la vuelven blanco fácil en una lucha donde 
debería competir con el neoperredista, Manuel Bartlett, al que sería incapaz de atacar por verlo como su ―jefe y 

mentor‖; mientras en el caso del PAN pocos la ven con seriedad si se tratara de debatir con un Javier Lozano 
acostumbrado a ―pelangochear‖ con figuras de primer nivel. 
Malas compañías cuentan que si Alcalá llegó hasta el final de la lucha, se debe a Jorge Estefan Chidiac, secretario 
de finanzas del PRI poblano –enemistado con el morador de Casa Puebla por asuntos de traición– que la ha 
convertido en su principal herramienta de operación local. 

2. Javier López Zavala. El perdedor de la contienda con Rafael Moreno Valle sigue metido entre ojos de Enrique 
Peña Nieto por una razón fundamental: ve en él a un priista neto que tiene la única virtud que hoy puede 

encontrarse entre políticos: lealtad.  
Más allá de su escandalosa derrota, de sus altos negativos en encuestas y su extrema relación con Mario Marín, 
se ha puesto a las órdenes del exgobernador mexiquense y le ha ―ayudado‖ en trincheras que le han demostrado 
que puede contar con él. Malas compañías aseguran que al ―Gel Boy‖, López Zavala le da ―ternurita‖ lo que le 
hace meditar nombrarlo como aspirante al Senado. 
Hasta anoche, así estaban las cosas en un PRI nacional donde al aspirante presidencial le queda claro que 
necesita el mayor número de votos con candidatos fuertes, pues en su mente está la idea de que el gobernador 

Moreno Valle tiene en mente ganar las 4 diputaciones federales de la capital, y eso de alguna manera habría que 
contrarrestarlo. 
http://impreso.milenio.com/node/9096085 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La rebeldía de ''Lalove'' 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anda que no lo calienta ni el sol. Vamos, dicen que esta vez sus 
adversarios políticos sí van a saber lo que es bueno. 

¡Ay, nanita!  
Dicen que ahora sí Lalito ya se enfadó y ya no quiere ser más el payaso de las cachetadas de la política poblana. 
Es más, ya presume desde ahora que él no va a derrochar recursos públicos en un informe pomposo y 
excéntrico, en clara referencia al efectuado por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Me cuentan, incluso, que ya les ordenó a sus subordinados, asesores, operadores, ayudantes o lo que sean, 
organizar un acto, según él, muy austero el 15 de febrero próximo, cuando rinda su primer informe de labores.  

Y la mayor recomendación del edil y sus ―asesores‖ es lograr un evento cercano a la gente, de puertas abiertas, 

para todos, al puro estilo de "Amlove".  
¿Será porque en el Yunque cada vez son menos?  
Fue más allá y contradijo públicamente al mandatario poblano, advirtiendo que él sí va a hacer campaña a favor 
de su partido durante la jornada electoral federal que culminará el próximo primero de julio, en la que se elegirán 
al nuevo presidente de la República, senadores y diputados federales. 
Tanto Lalo como el Yunque ya preparan su escándalo para ganar las pocas candidaturas que aceptó cederles el 

verdadero dueño de lo que queda de Acción Nacional en Puebla, el gobernador poblano. 
Empero, la rebeldía de Rivera por fin, dicen, brotará.  
Dice la gente del edil que aquella insurrección nos va a dar a todos ―mello‖, como decía "Chiquidrácula". 
Lo que no ha notado este presidente municipal, es que el dinero público del estado se tiene que emplear de la 
mejor manera, en beneficio de los poblanos, y lo que ha realizado el gobierno de Rafael Moreno Valle es, 
precisamente, planear, invertir y transformar para progresar, como dice su nuevo eslogan institucional. 
--------------------- 

Otras Posdatas: 
* Riestra, el conciliador…  
Por la importancia que tuvo el primer informe de labores del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y por el 
poco espacio en los medios ante la abundante información al respecto, muchos informativos hicieron de lado el 
discurso, en lo personal, más interesante que se ofreció el domingo en el Congreso del Estado. 
La pobre retórica que ofrecieron las distintas bancadas en el Poder Legislativo, durante la entrega del informe del 
gobernador poblano, la cual se centró en presumir una supuesta efectividad en el trabajo legislativo, fue opacada 

http://impreso.milenio.com/node/9096085
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por la disertación del diputado panista, Mario Riestra Piña. 
El coordinador de la bancada panista fue el encargado de contestar el mensaje que ofreció el gobernador poblano 
en la sede del Congreso, y lo hizo bien. 
Todo mundo esperaba un discurso que alardeara poder y retara a las fuerzas opositoras en Puebla. Sin embargo, 
no fue así. 

Mario Riestra ofreció un discurso conciliador, de unidad, tolerancia y respeto. 
Su juventud y poca experiencia en la función pública no lo traicionaron. Al contrario, Riestra mostró cordura, 
entereza y madurez política.   
Aquí parte de su discurso, el cual vale la pena recordar:  
―Teniendo el Congreso local la integración más plural en la historia de Puebla, donde por primera vez ningún 

partido político posee por sí mismo mayoría absoluta, únicamente a través del diálogo es posible alcanzar los 
acuerdos que Puebla requiere.     

Diálogo, que nunca deberá cancelarse y nunca deberá entenderse como imposición. Diálogo, que exige a todos 
los involucrados un esfuerzo sincero por comprender la postura de su interlocutor. Diálogo, que no significa 
mayoriteo, como pudo suceder anteriormente, sino respeto a la divergencia y atesoramiento de la pluralidad.      
Esta soberanía ha tenido claro que el tema de nuestro tiempo se enmarca en la alternancia que tuvo como su 
semilla la pluralidad. Los nuevos tiempos de Puebla lo demandan y no podría ser de otra forma. 
Ciudadano gobernador del estado: 
Este acto contribuye a mantener el equilibrio de poderes del estado, y atiende el espíritu original de la rendición 

de cuentas y la transparencia, como componentes esenciales en los que se fundamenta un gobierno democrático. 
Es indispensable reconocer que los objetivos del estado no pueden cumplirse sin una acción respetuosa, pero 
coordinada, entre los tres poderes del estado.‖ 
---------------------  

* El cumpleaños de Monseñor Chedraui…  
La clase política local y nacional asistirán hoy al cumpleaños de Monseñor Antonio Chedraui, Obispo de la 

Iglesia Ortodoxa en el país, en el municipio de Huixquilucan, Estado de México. 
Y como siempre, quien asiste al festejo siempre parece tener un futuro político promisorio. 
Algunos de los invitados son: El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas; Enrique Peña Nieto, el 
gallo presidencial del PRI; Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI; Jorge Estefan Chidiac, 
secretario de Finanzas del CEN del PRI; Adolfo Karam Beltrán, Enrique Doger Guerrero, diputado local, entre 
otros. 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, también está invitado pero no asistirá por cuestiones de trabajo. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-rebeldia-de-''Lalove''&id=1680 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Se maquina fraude electoral en el SETEPID 

Aunque falta poco más de un mes para renovar la secretaría general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la 
Educación de Puebla Independiente y Democrático (SETEPID), se ha empezado a percibir que habrá un intento de 
fraude electoral, ya que el padrón de afiliados no se ha entregado a todos los candidatos y se estima que está 
―inflado‖ en más de 235 por ciento. 
Además, todo el aparato del sindicato se ha puesto al servicio de uno de los cuatro candidatos, de Andrés 
Fidencio López Ortiz, quien es un profesor cercano al actual secretario general José Uver Romero Ronquillo. 
Tal situación pronostica que el próximo 27 de febrero, día de los comicios, se desatará un nuevo conflicto 

magisterial en el estado por el intento, que se sospecha, habrá para que voten maestros que ya no pertenecen a 
la organización o personas que no son docentes. 
La relevancia de este conflicto que se avecina es que podría significar la desaparición del SETEPID, el cual ha sido 

un sindicato de suma importancia ya que fue la primera organización magisterial que en Puebla obtuvo la toma 
de nota –en el sexenio pasado– para convertirse en una alternativa frente al SNTE, que de manera autoritaria 
monopoliza la afiliación sindical del grueso de los maestros de todo el país. 

El SETEPID había gozado de un largo periodo de estabilidad, crecimiento, salud financiera y vida democrática, 
hasta que en 2009 la llegada de José Uver Romero Ronquillo a la secretaría general desató un conflicto interno, 
derivado de una serie de excesos de los actuales dirigentes. Eso generó en 2010 una escisión de más de la mitad 
de los afiliados, quienes junto con la ex líder, Laura Artemisa García Chávez, regresaron a las filas de la sección 
51 del SNTE. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-rebeldia-de-''Lalove''&id=1680
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En el año 2009 el conflicto magisterial que sufrieron las secciones 23 y 51 del SNTE  provocó que unos 800 
maestros del ámbito estatal se pasaran al SETEPID. Sin embargo, la inestabilidad en que entró la última de estas 
organizaciones el año pasado, provocó que cientos de nuevos afiliados y de viejos agremiados abandonaran sus 
filas. 
Dichos movimientos son los que ahora han posibilitado que no se tenga un padrón electoral confiable. 

Mientras en la cúpula del sindicato y en el Comité Electoral se tiene un padrón de unos 4 mil afiliados, algunos de 
los candidatos saben que el número de miembros reales de la agrupación oscila entre  mil 500 y mil 700. 
Pese a que se han hecho varias reuniones para supuestamente depurar los listados de miembros, es la fecha a 
que por lo menos a dos aspirantes les han negado una copia del padrón, por lo cual no tienen un respaldo para 
verificar que no se intentará dejar votar a personas que no tienen derecho a sufragar. 

Entre los candidatos inconformes se cree que la estrategia es que se estarían empleando es ofrecer beneficios 
económicos a maestros que ya no son del sindicato para que se presenten a votar a favor de la planilla oficial. 

O que se permita participar a personas que sin ser maestros, puedan presentarse a sufragar a alguna de las 50 
casillas que se instalarán en diferentes partes del estado. 
Para los aspirantes inconformes se ha llegado a una situación límite, pues aunque falta un mes para la elección, 
ya no hay suficiente tiempo para verificar que todas las personas inscritas en el padrón efectivamente son 
maestros del sistema oficial estatal y que están dados de alta en el SETEPID, es decir que no son parte del SNTE 
51. 
La preocupación de la actual dirigencia de que el próximo secretario sea parte del actual grupo en el poder, es 

que dos de los cuatro candidatos han externado que, una de sus prioridades en caso de ganar, es revisar el 
manejo de un fideicomiso del sindicato, el cual, a decir de algunos aspirantes pasó de tener un monto de 14 
millones de pesos a poco menos de 7 millones de pesos. 
Cuando se supone que no hay ninguna razón que explique la reducción drástica de ese fondo, que tendría que 

tener más de 14 millones de pesos por las aportaciones de los maestros y los intereses que genera el manejo 
financiero del dinero. 

A lo que le está apostando el grupo de Uver Romero es a la desinformación, ya que en algunas escuelas en donde 
laboran maestros del SETEPID no se sabe la fecha exacta de la elección. 
Y en otras, de plano se ignora que hay cuatro candidatos. Es decir, no se sabe que aparte de Andrés López 
también se registraron Dulce María Russi Pérez, Fidel Simón Hernández y Alberto Martínez González.   
En algunos lugares se difundió que el candidato de ―unidad‖ era Andrés Fidencio López Ortiz, quien en cada acto 
de proselitismo es acompañado por casi todos los miembros de la dirigencia del SETEPID, en una clara condición 
de inequidad en la contienda. 

Particularmente el grupo de Uver Romero ha dirigido sus esfuerzos en intentar frenar a Dulce María Russi Pérez, 
quien se perfila como la candidata más fuerte y encabeza la disidencia contra el actual secretario general. 
A eso obedece a que en varias escuelas, particularmente de las regiones de Acatlán de Osorio y Tehuacán, no la 
han dejado entrar a los planteles para hablar con maestros del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Puebla Independiente y Democrático, bajo el argumento de que fue una petición de ―los padres de familia‖. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/columna/puebla/cuitlatlan/se-maquina-fraude--electoral-en-el-
setepid_id_2065.html 

 
(Editorial) 

 
Pérdida de la soberanía alimentaria 
La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Puebla, Myriam Arabián Couttolenc, confirmó que 
desde hace unos días se dejó de abastecer de frijol a las 5 mil 525 tiendas Diconsa en la entidad.  La funcionaria 
reconoció que esta situación no es exclusiva del estado, sino que ocurre en todo el país, y se llegó a esta 
determinación debido a los altos costos que ha alcanzado la leguminosa; el frijol fue sustituido por la lenteja en 
estos expendios. 

Este hecho es una radiografía clara de la crisis que padece el campo mexicano, porque más allá del elevado 
precio de los alimentos que arguye el gobierno federal, la obligación del Estado mexicano es garantizar el abasto 

de un producto, como el frijol, que es básico en la dieta del país por razones culturales e históricas. 
Resulta reprobable que Diconsa haya eliminado de su lista de productos básicos al frijol, pues esto para México 
sería el equivalente a que en países asiáticos se desapareciera la distribución de arroz. 
Es verdaderamente patético que el gobierno opte por estas medidas que en gran parte son resultado de la 

política neoliberal que ha imperado en el país desde hace varias décadas y que entre otras cosas, está más 
preocupado en generar amplias ganancias a los grandes capitales transnacionales, mientras se olvida de la 
protección de productos de alto consumo nacional y que además forman la identidad y soberanía alimentaria de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/columna/puebla/cuitlatlan/se-maquina-fraude--electoral-en-el-setepid_id_2065.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/columna/puebla/cuitlatlan/se-maquina-fraude--electoral-en-el-setepid_id_2065.html
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nuestro pueblo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/editorial/puebla/editorial/perdida-de-la-soberania-
alimentaria_id_2053.html 
 

 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

MORENO VALLE ROSAS INFORMÓ DE LOGROS EN SU PRIMER AÑO 

El titular  del Ejecutivo Estatal RAFAEL MORENO VALLE ROSAS destacó ayer en la lectura de su primer 
informe de gobierno que la elección del presente año no divida a los poblanos y que en estos tiempos de 
proceso electoral garantizó que no asistirá  a ningún acto de proselitismo político en apoyo de candidato alguno, 
por lo que hizo extensiva la recomendación a los integrantes de su gabinete. Mencionó que la pluralidad es signo 
de su gobierno.  
Un renglón esperado por todos los asistentes que no tuvo eco en el informe fue el relacionado a la captura del 

ex Secretario de Salud JOSÉ ALFREDO  ARANGO GARCÍA, quien como probable responsable del delito de 
enriquecimiento ilícito fue detenido la madrugada del jueves y puesto a disposición de las autoridades judiciales 
que le iniciaron el proceso  correspondiente. Habló de la lucha anticorrupción, peero evitó hacer notoria la acción 
ejecutada por su gobierno.  
Ante cerca de 15 mil asistentes al Centro Expositor de Puebla, el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, 
dio a conocer a partir de las 12.29 horas, los alcances de su primer año de administración al frente de los 
destinos del estado e hizo un resumen de todos los logros alcanzados, pese a la deuda que por más de 9 mil 

millones de pesos le heredó la pasada administración. El representante del presidente Calderón, fue el 

Secretario de Salud SALOMÓN CHEVTORISKY. 
Destacó renglones donde se han superado las acciones gubernamentales en comparación no solamente del 
pasado gobierno, sino de muchos años atrás. 
Enfatizó las tareas en cuanto a obras de gran envergadura que habrán de transformar a Puebla, destacando las 
concernientes a carreteras, puentes, el viaducto Zaragoza,  nuevos accesos, la así como el logro de la cobertura 

universal en material de salud, la inscripción al Seguro Popular, los alcances que tendrá un nuevo modelo de 
transportación masiva como el Metrobús que contará con 40 vehículos articulados con cupo para 160 pasajeros 
que  recorrerán 18.5 kilómetros. Todo esto con una inversión de 1.684 millones de pesos.  
Otros rubros fueron los correspondientes a educación donde se atendieron numerosas acciones y en especial la 
atención que le ha merecido la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; la seguridad pública que mantiene 
a Puebla como un estado seguro. Viviednda, turismo, cuiltual y otras importantes áreas de la administración 
pública que se transforman, fueron temas que se reflejaron en esa lectura. 

La transformación de Puebla pasa por los 217 municipios del estado, dijo el gobernador MORENO VALLE.  

En esta edición el lector encontrará todo lo relacionado al primer informe de gobierno.   
EXPONE EL ARTISTA Y POLÍTICO  JOSÉ OCTAVIO FERRER G. 
No solo ocupante de  una curul en las cámaras local y federal, también de una regiduría por el PRI partido del 
que será leal hasta su muerte, sino un consumado artista del pincel en cuanto a obras toreras se refiere, JOSÉ 
OCTAVIO FERRER GUZMÁN, ha sido invitado al primer Coloquio  Internacional ―La Fiesta de los Toros‖, donde 
junto con dos escultores y tres pintores más especializados en cuestiones de la tauromaquia, expondrá 17 obras 

pictóricas de su personal estilo de hacer las cosas, en la sala ―Cacaxtla-Xochitecatl‖ del Museo Regional del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Tlaxcala, que  inaugura mañana a las 10.30 horas el 
gobernador de estado MARIANO GONZÁLEZ ZARUR. 
Impulsan esta magna exposición en la tierra donde las ganaderías tlaxcaltecas y sus toreros han gozado 
siempre de buena fama, el Gobierno del Estado de Tlaxcala, el Instituto Tlaxcalteca de Desarrollo Taurino y el 
INAH, donde se podrán admirar las obras de los escultores Juan Palacios y Pablo Olivera y, los pintores, Sergio 

Bretón, Antonio Delmar, Rodolfo Carvajal y José Octavio Ferrer Guzmán. 

Del político y artista poblano que a los 20 años de edad fue secretario particular del general GABRIEL LEYVA 
VELÁSQUEZ, se puede decir de su gran afición a la fiesta más bella de todas las fiestas, pero también al arte de 
pintar donde cuenta con innumerables obras, entre ellas la figura de un  campesino poblano que sirvió para que 
la Confederación Nacional Campesina la hiciera impresa para ñla edición de miles de calendarios de gran tamaño 
que muchos guardan con especial afecto. 
Numerosos serán los poblanos que lo acompañen mañana a la ciudad de Tlaxcala a la inauguración de la expo 

de este coloquio internacional ―La Fiesta de los Toros‖, un Patrimonio Inmaterial Compartido, que como ya se 
dijo inaugurará el titular del Poder Ejecutivo Tlascalteca y estará abierta al público hasta el miércoles 19 del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/editorial/puebla/editorial/perdida-de-la-soberania-alimentaria_id_2053.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/editorial/puebla/editorial/perdida-de-la-soberania-alimentaria_id_2053.html
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presente.   
¡Olé!, por el pintor poblano amante de la fiesta brava. 
GRACIAS POR LOS COMENTARIOS QUE  SON ALENTADORES  
 Dos correos alentadores recibí el pasado fin de semana, uno del Doctor en Derecho MIGUEL ÁNGEL ORTÌZ 
CABRERA y el restante de mi amiga MARGARITA SOTOMAYOR GARAY, cercana en el trabajo y afecto de la 

señora VIRGINIA SENDEL DE LAMAITRE. Veamos: 
Me dice el Doctor en Derecho: Don Mauro: Tengo el gusto de conocerlo desde 1977, cuando el Maestro Pacheco 
aspiró por primera vez a la presidencia municipal y perdió. Por esa razón he seguido continuamente sus muy 
interesantes artículos. 
En la de hoy, relativa al médico ARANGO, lo cita usted como ―presunto‖ responsable del delito de 

enriquecimiento ilícito. Me explico, el concepto ―presunto‖ significa supuesto. El concepto adecuado es ―probable 
responsable‖. El término ―presunto‖ desapareció desde las Reformas Penales Constitucionales de 1994. La razón 

es que el concepto ―probable‖ significa penalmente hablando que es verificable o que tiene visos de verdad. 
Desafortunadamente, muchos abogados, siguen en la noche de los tempos y tienen el concepto arraigado hasta 
la médula ósea. Ello indica que no se actualizan. Ahora bien, cuando llega el momento de dictar sentencia, el 
juez hará una valoración respecto a la culpabil9dad  y entonces advertirá si es responsable del ilícito que se le 
imputa, hasta antes de eso, sigue siendo ―PROBABLE RESPONSABLE‖. 
Para confirmar mi aseveración, le comento, cuando el ex procurador MANCERA hablaba sobre el tema, nunca 
dijo ―presunto‖, sino siempre ―probable‖. La razón es que él es académico y aún siendo procurador, continuaba 

dando sus clases en el ITAM y en el INACIPE, de Procesal Penal.  
Le ruego nos ayude a desterrar el término mal empleado por los abogados y por múltiples medios de 
comunicación y le ofrezco disculpas por mi atrevimiento. 
Con abrazo afectuoso. 

Gracias Doctor, vaya mi agradecimiento por la enseñanza. 
De mi amiga MARGARITA: “Mi estimado y respetado MAURO: Muy oportuna y muy, muy atinada lección que 

se concluye con la detención del funcionario poblano que ocupó tu columna. La SOTOMAYOR se inclina por un 
―alto a la corrupción‖, que lamentablemente nos tiene hartos y sumergidos en una mediocridad de la que no 
podemos salir‖ 
En viraje hacía otro asunto me dice: ―Innecesario que el PAN dé lugar a un golpeteo a la muy respetable señora 
Wallace. Para asumir un cargo se requiere  de rectitud obvia, pero más, mas, de estar capacitada para ese 
cargo. Me hubiera gustado por una diputación y hubiera arrasado por votación unánime. Se necesita de 
candidatos ciudadanos  en la legislatura. Ya vendrá el tiempo. Innegable que gobernar a la ciudad de México 

requiere de conocimientos y experiencias‖. 
Uno más: ―Cuando le di mi voto a EBRARD nunca pensé en un partido, lo hice con la convicción de que tenía los 
tamaños para gobernarla, y no me equivoqué, su desempeño merece el reconocimiento de todos, de propios y 
extraños, y así ha sucedido‖Termina: ―Un saludo respetuoso a mi nuevo amigo MAURO de la SOTOMAYOR‖. 

A CUENTA GOTAS 
Entre los asistentes al informe estuvieron presentes los gobernadores Mariano González Zarur, de Tlaxcala; 
Javier Duarte, de Veracruz; César Duarte, de Chihuahua; Francisco Olvera, de Hidalgo;  Roberto Sandoval, de 

Nayarit;  Egidio Torré, de Tamaulipas, Gabino Cué, de Oaxaca; Carlos Lozano, de Aguascalientes: Fernando 
Ortega, de Campeche y Guillermo Padrés, de Sonora; Juan Sabines de Chiapas. Los ex gobernadores de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Melquíades Morales Flores. Los dirigentes 
de partidos, Gustavo Madero (PAN), Jesús Zambrano (PRD), Luis Castro (PANAL), Luis Walton (Movimiento 
Ciudadano), Alberto Anaya (PT), Juan Carlos Natale López (PVEM) y Juan carlos Lastiri Quirós (PRI). 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

López Obrador: Falso Discurso 
El discurso que pregona el nuevo López Obrador, es igual de falso que el del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien dijo que no meterá las manos en las elecciones del 2012. 
El amor, la unidad, la conciliación, los valores, el combate a la corrupción y todo tipo de romanticismo político 
que pregona el ―Peje‖, no son precisamente lo que aplicará en caso de ganar la presidencia de la República. 
El rencor acumulado lo traicionará y ordenará una cacería en contra de quienes no simpatizan con su proyecto. 
López Obrador deberá iniciar por combatir la corrupción que tanto gusta fomentar sus familiares. 

Me refiero a los negocios que hacía su concuño Sergio Raúl Jara Vargas, esposo de la hermana de Beatriz 

http://www.contraparteinformativa.com/
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Gutiérrez Müller, quien a su vez es esposa de López Obrador. 
En los tiempos de Melquiades Morales Flores, Sergio Jara era beneficiado con  contratos millonarios para equipar 
laboratorios escolares a través de una empresa sexenal creada solo para justificar esos ―logros‖. 
Quienes le daban los contratos tenían que manipular las licitaciones, previa componenda con el supuesto 
empresario (diezmos). 

A Sergio Jara se le escuchaba presumir los favores que le hacían y por los cuales pagaba. 
Si no me creen, pregunten entonces lo que sucedía en el CAPCEE en el sexenio de Melquiades Morales,  de 
donde Sergio Jara hizo una considerable fortuna. 
Sí: en el organismo del que fui jefe del Departamento de Prensa durante 5 años, tiempo en el que me enteré de 
eso y más. 

Por cierto: El mismo Sergio Jara presume que López Obrador se queda en su casa cada que viene a Puebla. 
Efectivamente las crónicas periodísticas así lo confirman. 

Y es el mismo Sergio Jara, el que protege a un delincuente de cuello blanco que presenta como su primo: 
Gerardo Manzur Yadeun Angulo, detenido por el delito de Fraude en el 2009 y sobre quien pesan diversas 
denuncias en el Distrito Federal. 
Qupe bonito combate a la corrupción e impunidad tendrá que hacer López Obrador comenzando con su propia 
familia. La de su esposa Beatriz. 
Para hacer un poco de memoria, este reportero recolectó tres frases harto interesantes de la esposa de López 
Obrador, Beatriz Gutiérrez Müller: 

―Me da igual si Andrés Manuel gana o pierde‖. 
"No quisiera que Andrés Manuel fuera presidente de México. Es mucho sacrificio en términos de familia" 
……..Beatriz para la Revista Quien en Enero 2006. 
"No creo que fuera frustrante para Andrés Manuel no ganar... La política no es lo único en lo que puede 

destacar"………Beatriz despues de conocer el resultado de la elección. 
Hoy el matrimonio López-Gutiérrez quiere regresar por sus fueros a costa de lo que sea. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Sigue Lazcano Fernández 
Ya está el nombre del segundo ex funcionario marinista que podría pisar la cárcel en los próximos días. 
Se llama Rodrigo Lazcano Fernández. 
En el sexenio de Mario Marín Torres trabajó como subdirector de Prestaciones Económicas del ISSSTEP. 
¿Y qué hizo? 

Nada más se le acusa de cobrar junto con Heriberto Batalla Juárez, ex jefe del Departamento de Jubilaciones y 
Pensiones y a Carlos Córdoba, ex analista del departamento de Pensiones del ISSSTEP,  los cheques de 

jubilados fallecidos. 
Es decir, los tres cobraron cheques de los muertos a través de la falsificación de documentos y de firmas. 
Se estima que cobraban las pensiones y jubilaciones de unas 130 personas muertas. 
Y cada cheque iba de tres a los 8 mil pesos mensuales. 
Las ganancias pudieron superar los 500 mil pesos mensuales. 
Un negocio redondo. 
Pero en algo fallaron y su fraude quedó al descubierto. 

Y desde el año pasado la Procuraduría General de Justicia comenzó la integración de la Averiguación Previa. 
Y ahora ya sabemos que el procurador, Víctor Carrancá, no se anda con juegos contra los ex marinistas y ya 
metió a la cárcel a Alfredo Arango. 
Trascendió que en el caso de Rodrigo Lazcano Fernández el tema es similar al de Arango. Es decir, el procurador 
se tardó pero tiene una sólida investigación. 

Y está tan bien estructurada que el Juzgado Segundo de lo Penal la aceptó y otorgó una orden de aprehensión 

contra  Rodrigo Lazcano Fernández. 
Pero como todos sabemos los hermanos Fernández Lazcano tienen abogados en la familia y de inmediato 
tramitaron un amparo. 
Ese amparo está en el Juzgado Primero de Distrito con el número de expediente 1935 / 2011. 
La persona que promueve es el mismo Rodrigo Lazcano Fernández contra el Juzgado Segundo de lo Penal. 
Para que usted tenga una idea de que el tema es serio y de que es de muchos miles de pesos, la justicia federal 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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pidió una garantía de 80 mil pesos a Rodrigo Lazcano para dar trámite a su demanda. 
SÍ, 80 mil pesos de fianza. 
Se desconoce la cantidad por la que se acusó al trio de ex funcionarios, pero la cantidad debe tener muchos 
ceros. 
Por el momento los hermanos Lazcano Fernández no han podido conseguir el amparo. 

Es más, hasta recibieron un duro revés porque le negaron a Rodrigo Lazcano la suspensión definitiva contra la 
orden de aprehensión. 
Y eso deja sin la protección federal al ex funcionario del ISSSTEP y si no le otorgan el amparo entonces será 
formalmente prófugo de la justicia. 
Cuentan que la intención del procurador era presentar a Alfredo Arango y a Rodrigo Lazcano al mismo tiempo. 

Pero no ocurrió de esa forma. 
Aunque, ahora sabemos que van por Rodrigo Lazcano. 

Ya lo dijo el gobernador, no habrá impunidad para los marinistas. Y lo dijo muy en serio. 
**         **         ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Los amigos rateros de El Góber Precioso 
El sábado 14 de enero Fray Bartolomé publicó en Templo Mayor de Reforma cuatro párrafos que tienen 
que ver con la actual realidad poblana. Un fin de semana intenso en la agenda mediática de Puebla hizo 

que el último tema tratado en la columna política de ese sábado pasara desapercibido. 
A continuación cito lo escrito por Fray Bartolomé: 

“TRAS la detención de Alfredo Arango García, cercano ex colaborador de Mario Marín durante se sexenio como 
gobernador de Puebla, en el Poder Judicial de la entidad hay quien dice que esa mata apenas comenzó a dar. 
“SEGÚN ESTO, hay una lista de al menos tres marinistas que están tragando camote ante la posibilidad de que 
les echen el guante pues tienen en curso investigaciones por sus manejos en la pasada administración. 
“NO SE lo diga a nadie, pero se oyen los nombres del ex secretario de Finanzas y Administración, Gerardo 
María Pérez; del ex subsecretario de Egresos, David Villa, y de Eduardo Macip, ex encargado de aguas. 
“¿SERÁ que los sabuesos del actual gobernador, Rafael Moreno Valle, encontraron el rastro que buscaban 

desde hace un año? Es pregunta que revisa las cuentas pendientes.” 
Que este lunes el colega Alejandro Mondragón haya regresado a la discusión el tema del alto grado de 
corrupción en el sexenio de Mario Marín Torres, con la publicación del proceso abierto contra Javier 
García Ramírez, ex secretario de Obras Públicas del estado de Puebla, regresa al escenario político y 

mediático uno de los grandes pendientes del gobierno actual y que al parecer será resuelto este mismo año, 
antes del proceso electoral. 

Si en el pasado, Mario Marín no respeto el acuerdo político que convertiría a Rafael Moreno Valle en 
senador de la República para sucederle en el gobierno de Puebla, la única explicación que cabe para que los 
procesos contra marinistas rateros se pospusieran es que había que tener los pelos de la burra en la 
mano, no antes, y no los pactos o acuerdos en lo oscurito. 
A esperar, para ver como vienen los procesos, mientras tanto, los marinistas andan con el alma en un 
hilo. 
Incluido El Góber Precioso. 

Si Rafael Moreno Valle abre proceso contra Mario Marín Torres, su popularidad se irá a las nube. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/los-amigos-rateros-de-el-gober-precioso 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 

Una vez más, la seguridad es cosa ciudadana 
Quienes tienen la (excelente) costumbre de leer (siempre) lo que se le ocurren a las Peras del Olmo recordarán 

que en varias ocasiones, he presumido del terruño en el que se desarrolla mi vida desde hace unos 
diez años. Me refiero a San Cristóbal Tepontla, junta auxiliar de San Pedro Cholula. Este, a menudo insisto 
es un pueblo donde no hay ladrones. Desgraciadamente, el pasado viernes, mi teoría inquebrantable se 
vino abajo.  
A eso de las catorce horas (dos de la tarde, para quienes gustan de hablar como gringos) unos malandrines 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7745&Itemid=70%20
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7745&Itemid=70%20
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/los-amigos-rateros-de-el-gober-precioso
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forzaron la puerta de una de mis vecinas y hurtaron una pantalla de televisión y una computadora portátil 
(―lap top‖ para más señas). La vecina, una muy amable señora, acompañada por su hijo, al que vi crecer a lo 
largo de los años y es ahora un agradable jovencito, llegó para percatarse de la situación.  
Claro está, inmediatamente llamó a la policía, con la profunda duda (me lo confesaría después) de que le 
vaya a salir más caro el caldo que las albóndigas… Esa es la percepción que tenemos en México de los 

cuerpos de seguridad que, se supone, nos deben proteger y dar tranquilidad. Evidentemente, como era de 
esperarse, la visita de las fuerzas del orden no sirvió para nada.  
Al día siguiente, todos los residentes de nuestra privada nos reunimos para buscar alguna solución a esta 
muy grave situación. Como era de esperarse, al comenzar la reunión, vinieron a colación decenas de anécdotas 
y experiencias similares. Que si el primo, el hermano, la cuñada, el tío de un amigo o el compadre de un 

cuate ocasional de borracheras sufrió un atraco, fue robado, asaltado…  
La plática derivó en historias más cercanas: que si los coches pasaban muy rápido, que si había, a veces, 

autos desconocidos, de que los niños de la primaria, de la secundaria o de la prepa (estamos rodeados por 
toda la oferta educativa) pasan o no pasan por nuestra calle. Incluso una señora afirmó haber encontrado, 
frente a su puerta, dos condones ―no inflados, sino con cosas‖. Nunca supimos de qué ―cosas‖ se trataba: café, 
mostaza, chocolate, salsa picante, taquitos al pastor…  
Finalmente, logramos aterrizar la conversación en temas útiles para nuestra comunidad: alarmas, simples 
silbatos, mayor vigilancia, solicitar el apoyo del ayuntamiento y/o de la presidencia auxiliar… Incluso, en una 
pausa, oí mi propia voz, la voz de Bernardo Stril, irrestricto defensor de los derechos individuales, paladín de la 

libre circulación tanto de cosas como de ideas, proponer la instalación de rejas o de una simple cadena en 
la entrada de nuestra privada.  
Mientras los residentes de la privada Guadalupe Victoria, en San Cristóbal Tepontla, municipio de San Pedro 
Cholula, estado de Puebla, planeta Tierra, perdíamos nuestro tiempo platicando, elucubrando, 

proponiendo, el responsable de la Seguridad Pública de nuestro estado se dedicaba a planear y a 
echar a andar el dispositivo (como los buenos nacos, le dice ―operativo‖) que garantizaría la buena salud del 

señor gobernador al otro día.  
A Lola Parra, presidenta municipal de San Pedro Cholula, no le importa, en lo más mínimo, lo que pueda 
suceder en una mugrosa junta auxiliar que, ni siquiera debe saber donde se ubica.  
Así, una vez más en nuestro país, la sociedad civil se ve obligada a buscar soluciones y a tomar en sus 
manos su propia seguridad, misma que, nos han dicho, es responsabilidad irrenunciable de la ―autoridad‖, 
federal, estatal o municipal.   
De seguir esto así, pronto tendremos que salir, nosotros los vecinos, uniformados y armados, por 

turnos y en parejas (ojalá me toque la hija del 157 que está como quiere….).   
¡Lástima! 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/una-vez-mas-la-seguridad-es-cosa-ciudadana 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Antorcha Campesina, en dos tiempos 
Hace casi un año, la dirigencia en el municipio de la siempre activa Antorcha Campesina decidió prepararse para 
enfrentar a la futura administración y concretamente al presidente municipal, el panista Eduardo Rivera. Los 
prejuicios ideológicos parecían ser el sustento que respaldaba su posición, aunque por momentos parecía que 
eran alentados por una poderosa mano que mecía su cuna y se dieron así manifestaciones agresivas frente al 
Palacio Municipal, pero ayer salió el sol y las cosas cambiaron.  

En gira de trabajo por las colonias Unión Antorchista, Bosques de San Sebastián, San Pedro y la unidad 
habitacional Agua Santa el alcalde Eduardo Rivera enfatizó que el ayuntamiento está trabajando para 
transformar el rostro de la capital.  
Con una inversión de 11 millones 252 mil 810 pesos el Presidente Municipal inauguró vialidades y espacios 

públicos que beneficiaran a más de 16 mil ciudadanos.  
En gira de trabajo el alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó obras en beneficio de más de 16 mil poblanos en 
varios puntos de la ciudad con una inversión superior a los 11 millones de pesos.  

La primera entrega de obra se realizó en la Colonia Unión Antorchista donde el Presidente Municipal inauguró la 
calle Ignacio Zaragoza la cuenta con una longitud de 802 metros lineales con un equivalente de 8.62 calles para 
la que se invirtieron 3 millones 728 mil 783 pesos.  
Durante su mensaje Rivera Pérez refrendo el compromiso del Ayuntamiento para atender las demandas y 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/una-vez-mas-la-seguridad-es-cosa-ciudadana
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peticiones de los diversos sectores de la sociedad pero pidió que este compromiso sea compensado con la 
disposición de la ciudadanía para cumplir con sus obligaciones ciudadanas.     
―Les quiero pedir que hagan honor al nombre de la colonia Unión Antorchista-ya que la única manera de 
construir la calle que hoy entregamos, es con la participación de ustedes, pagando su predial porque las obras 
se hacen con recursos públicos‖, puntualizó el edil poblano.  

En su oportunidad Soraya Córdova Morán, líder de la Organización Antorcha Popular, agradeció al Presidente 
Municipal la sensibilidad que ha mostrado al acercarse a los ciudadanos, escucharlos y atender sus necesidades, 
porque con este tipo de obras se abate el rezago y la pobreza en la periferia del municipio.  
―Señor Presidente siga en su arduo trabajo por abatir la marginación y esperamos que no sea la última vez que 
venga a la colonia a inaugurar obras, ya que esta región lo necesita inmensamente‖, agregó Córdova Morán.  

Por su parte el diputado Mario Riestra Piña comentó que el beneficio de la nueva calle Ignacio Zaragoza es 
verdaderamente amplio ya que es una de las vialidades con mayor inversión del Programa Mil Calles del 

gobierno municipal, por lo que de esta manera se mejorarán las condiciones de vida de los habitantes del sur de 
la colonia y de los ciudadanos que transitan en ella.  
Posteriormente Rivera Pérez puso en marcha en la Unidad Habitacional de Agua Santa, un espacio público que 
contiene 2 canchas de usos múltiples, 4 contenedores soterrados así como la instalación de papeleras y pintura 
para muros y pisos con una inversión por 958 mil 158 pesos. 
Durante la entrega de los espacios rehabilitados Eduardo Rivera detalló que en los últimos años la asistencia a 
centros de esparcimiento se incrementó de 43% a 83%, en donde 17% de la población se sintió más segura en 

parques, alamedas y en jardines rescatados.  
―El gobierno municipal hace un importante esfuerzo en realizar estar obras pero, Vecinos, no tiene sentido  que 
se hagan estas obras si no se cuidan y se organizan para utilizarlas.‖  
Durante el mismo acto Miriam Arabián Couttolenc, Delegada de la Secretaría de Desarrollo Social Federal, 

sentenció que cuando hay honradez, transparencia y compromiso se pueden cambiar las cosas de manera que 
se brinde a los ciudadanos un desarrollo integral que mejore su vida y su entorno en donde se desenvuelven. 

En la colonia Bosques de San Sebastián se entregó la rehabilitación del parque público, el cual requirió una 
inversión de 3 millones 977 mil 621 pesos y que contempla una cancha de futbol 5, trotapista, gimnasio al aire 
libre, juegos infantiles, áreas de descanso y áreas verdes.    
Durante la inauguración de este espacio el Secretario de Desarrollo Social Municipal, Javier Sánchez Díaz de 
Rivera, comentó que el propósito central de la rehabilitación de espacios públicos es mejorar la convivencia y 
fortalecer la unión familiar.  
El Regidor Roberto Villarreal Vaylón, Presidente de la Comisión de Desarrollo Social, añadió que las obras tienen 

como único objetivo beneficiar a los habitantes y las cuales deben ser bien aprovechadas, además recomendó  a 
los vecinos que las cuiden para el disfrute de las próximas generaciones.  
En la última etapa de la gira realizada, el Alcalde Eduardo Rivera, entregó obras de rehabilitación del jardín de la 
Unidad Habitacional San Pedro, en donde la administración municipal invirtió 2 millones 588 mil 247 pesos. 

Este punto de esparcimiento cuenta con cancha de basquetbol, ciclopista, gimnasio al aire libre, pista de skate y 
áreas verdes.  
La Regidora Martha Patricia Thomé Andrade, Presidenta de la Comisión de Juventud, Actividades Deportivas y 

Sociales, mencionó que se ha cumplido un compromiso que había solicitado la ciudadanía de tener lugares de 
esparcimiento y para ejercitarse. Son obras en las cuales se gestionaron los recursos necesarios sin solicitar 
algún crédito.‖  
Durante la gira de trabajo, acompañaron al Alcalde, la Regidora Irma Adela Fuentes Guevara, presidenta de la 
Comisión de Hacienda; el Secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana; el Secretario General del 
Ayuntamiento, José Manuel Janeiro Fernández; el Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe 

Velázquez Gutiérrez; el Secretario de Seguridad Pública y Transito Municipal Amadeo Lara Terrón, la Directora 
del Instituto del Deporte Municipal Ximena Mata Zenteno y el diputado Rafael Von Raesfeld Porras.    
La madrugada de este lunes elementos de la policía de Tlaxcala desalojaron a unas 60 familias que habitaban en 
un predio en los límites entre Puebla y Tlaxcala.  
De acuerdo con declaraciones de Soraya Córdova, líder de Antorcha Campesina, esta agrupación había 

comprado este terreno de manera legal para brindar un espacio de vivienda para los integrantes de la misma, 
pero a eso de las cuatro de la mañana acudieron al lugar cerca de 200 policías quienes retiraron a las personas. 

El predio en disputa se encuentra justo en los límites entre ambos estados, en la carretera Puebla – San Miguel 
Canoa; sin embargo, la dirigente afirmó que este se encuentra del lado de Puebla, por lo que los elementos de 
seguridad de Tlaxcala no tenían por qué intervenir en el desalojo, el cual calificó como ―arbitrario‖. 
Añadió que las 60 familias cuentan con los comprobantes de compra del predio, el cual mide cerca de dos 
hectáreas. Por este lote pagaron 150 pesos por metro cuadrado, informó.  
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Ante esta situación, Antorcha Campesina amenazó con hacer una manifestación afuera de Casa Aguayo para 
solicitar la intervención del gobierno del estado en esta situación. 
http://www.ngpuebla.com/node/8731 

 
(Angelopolitanas) 

 
Andrés Manuel López Obrador presentó ayer en Puebla su propuesta novedosa y audaz de República Amorosa 
ante un escenario –el teatro La Paz- lleno y con personas en su exterior molestas porque les cerraron las 
puertas y no pudieron estar con el precandidato presidencial de las izquierdas, como identifican también a su 
coalición: Movimiento Progresista.  

Convocó a establecer en México una Constitución Moral o Código del Bien en la que participen profesionales para 
mejorar las relaciones interpersonales y de los ciudadanos con las instituciones. Ratificó que tiene una posición 

abierta y generosa hacia sus opositores y planteó sus fundamentos a partir de tres ejes.  
Combatir la corrupción, ya que la impunidad está matando al país; respeto al orden jurídico que garantice la 
Justicia y la Igualdad; y amor como respuesta al odio y rencor que prevalece actualmente en México. 
Su audiencia estuvo atenta y en ocasiones incrédula porque ese es el problema que tiene por ahora López 
Obrador, que le crean a quien no hace mucho mandó al diablo a las instituciones. Aunque él puede argumentar 
que eso también es una forma de amar.  
@  

Uno de los anuncios importantes del gobernador en su I Informe el domingo pasado, fue el de que a partir de 
ese momento entraba en vigor su programa para garantizar a los usuarios de los hospitales del estado que 
tenga medicina y en caso de que las farmacias oficiales no cuenten con el medicamento recibirán vales que 
podrán cambiarlos gratuitamente en 200 farmacias contratadas para tal fin.  

El programa de la Secretaría de Salud se aplicará en los 46 hospitales con los que cuenta la dependencia en el 
estado. Atiende el cuadro básico estatal de medicamentos -más de 350- que son para los hospitales más 

grandes. Si no les surten la receta que les prescribieron en un hospital dentro de un plazo de 24 horas recibirán 
un vale para canjearlo sin costo para el paciente en 200 farmacias inscritas en el programa.  
@  
Ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, y el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Legislativa, el diputado priista José Luis Márquez, informaron que las iniciativas del Ejecutivo 
contienen reformas a temas importantes, que a estas alturas deben estar consensadas con diversos sectores de 
la sociedad y por supuesto con los partidos políticos y sus bancadas. 

Las modificaciones propuestas son al Código Civil, a las leyes del Notariado, del Transporte, de Desarrollo Social, 
y Orgánica de la Administración Pública, a las que norman las universidades del Desarrollo y Politécnica de 
Puebla, así como la creación de la Ley  de Firma Electrónica Avanzada que permitirá el cumplimiento de 
obligaciones fiscales a través del internet. Otro jalón a la estructura jurídica de la entidad. 

@  
No lo diga en voz alta pero hay información que está generando excesivo nerviosismo entre el priismo poblano y 
es que en el fin de semana y por resultados de encuestas, el PRI nacional y su candidato presidencial decidieron 

que la diputada federal de Nueva Alianza, Mónica Arreola Gordillo no será candidata a senadora por la coalición 
Compromiso por México.  
No se puede tomar a la ligera porque se trata de la hija de la poderosa líder magisterial Elba Esther Gordillo, 
quien quizá el domingo que llegó a Puebla al informe gubernamental conocía ya de la decisión.  
Lo interesante es que ambos, PRI y PANAL se necesitan y será difícil que a estas alturas rompan la coalición, 
esto que es lo más seguro fortalece al poblano Guillermo Aréchiga que sólo está a la espera de conocer hoy, a 

quien será su compañero de fórmula. 
http://www.ngpuebla.com/node/8730 
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Empezará la desbanda de priistas en el país 
* Senadora de Chiapas deja el partido como Manuel Bartlett 
* Enrique Agüera deja esta semana la rectoría de la BUAP 
Lo mencionamos en una entrega anterior que el PRI pagará las consecuencias de no tomar en cuenta a la 

militancia y haber hecho arreglos cupulares tras la Coalición en la que hizo la cesión de posiciones al Partido 
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Verde Ecologista de México –PVEM- y con el Partido Nueva Alianza –PANAL-. 
Este lunes 16 de enero la Senadora Chiapaneca, María Elena Orantes López renunció al PRI porque el 
Revolucionario Institucional postulará como candidato a un militante del PANAL al gobierno de esa entidad, así 
como dio algunas posiciones en las diputaciones. 
En la carta enviada al Comité Ejecutivo Nacional María Elena Orantes López dice que su renuncia obedece a que 

“los acuerdos de cúpula ofenden los principios del partido, han establecido entregar las candidaturas 
de mi estado a representantes de otros partidos”, que considera son pequeños y no traerán votos al 
aspirante a la Presidencia de la República, el priista Enrique Peña Nieto. 
La Senadora puede que juegue la gubernatura por el PRD-PT-Movimiento Ciudadano, porque ya está siendo 
evaluada por las izquierdas junto con otros miembros del PRD. 

POR EXPLOTAR LA BOMBA EN EL PRI 
En Puebla las cosas no están tan sencillas porque ya Manuel Bartlett Díaz, participará con las izquierdas en el 

Movimiento Progresista y ya están más que puestos los priistas como el empresario camionero Alfredo Espinoza 
Rivera, el líder sindicalista de la FROC-CROC, René Sánchez Juárez, que irá de suplente de Bartlett Díaz; uno de 
los socios del Diario Cambio, Ignacio Mier Velasco, el Notario y ex dirigente del PRI, Carlos Meza Viveros, así 
como el Ex Presidente Municipal de San Pedro Cholula y Ex diputado local, Alejandro Oaxaca Carreón. 
Aunado a lo anterior una vez que se vayan definiendo las candidaturas a las diputaciones federales seguirán los 
rompimientos con el Revolucionario Institucional y habrá quienes se vayan al Movimiento Progresista ó bien 
desde el mismo PRI trabajarán para otro partido, tal y como sucedió en el 2010 cuando el tricolor perdió la 

gubernatura, el control del Congreso del Estado y la gran mayoría de las Presidencias Municipales. 
En Puebla se corre el riesgo de perder posiciones con rumbo al Senado y las 16 Diputaciones Federales que ganó 
en el 2009 cuando el marcador fue: 16-0. 
Hoy Juan Carlos Lastiri Quirós, líder del PRI estatal está perdiendo el control del proceso de selección y no ha 

significado una oposición fuerte al gobierno panista de Rafael Moreno Valle Rosas. 
En el Congreso del Estado con el nuevo Presidente de la Mesa de Coordinación Política, José Luis Márquez 

Martínez, el PRI no representa ninguna oposición real y durante un año los diputados del PRI han sido 
entreguistas. 
En este momento el PRI, sin elegir candidatos, tiene perdidos la mayoría de los distritos federales electorales, 
pero la situación se complicará por los más de 160 ―suspirantes‖ que esperaban ser palomeados. 
SE VA AGÜERA DE LA BUAP 
En esta semana el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla –BUAP- Roberto Enrique Agüera 
Ibáñez, dejará la institución, debiendo presentar su renuncia al cargo asunto que deberá de conocer al Consejo 

Universitario, pero aún se plancha quien será el nuevo rector interino por lo que resta de su Segundo Periodo 
rectoral. 
Agüera Ibáñez debe registrarse como candidato del PRI al Senado el próximo sábado 21 de enero. 
Ahí están en línea de salida y para asumir el cargo que dejará Agüera Ibáñez: 

•    Jaime Vázquez López 
•    Alfonso Esparza Ortíz 
•    José Ramón Eguibar Cuenca 

Por el momento nada más hay que analizar la última declaración del aún Rector de la BUAP:  
“El futuro es muy cercano” dijo Roberto Enrique Agüera Ibáñez. 
Así están las cosas 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Empezara-la-desbanda-de-priistas-en-
el-pais&id=1678 
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